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В Крцанисском учебном центре 30 апреля состоятся тор-
жества, посвященные 14-летию создания Вооруженных сил
Грузии, а также пройдет церемония выпуска рекрутов.

Юбилей Вооруженных сил

Медианьюс

Президент Грузии Михаил Саакашвили 28
апреля изменил свой рабочий график из-за по-
ездки в Ниноцминдский район, где в одном из
сел закладывается фундамент новой армянс-
кой школы. В частности, встреча Михаила
Саакашвили с председателем Национального
Собрания Армении Артуром Багдасаряном пла-
нировалась на вчерашний вечер, но была пе-
ренесена на более раннее время.

- К сожалению, нам пришлось изменить
время встречи из-за того, что я вылетаю в Ни-
ноцминда, где мы начинаем строительство
большой армянской школы, которая войдет в
эксплуатацию до первого сентября, - заявил
президент. Он сказал, что власти Грузии серь-
езно взялись за решение проблем региона Сам-
цхе-Джавахети, где компактно проживает ар-
мянское население.

- Мы будем налаживать сеть по строитель-
ству дорог, в настоящее время строится не толь-
ко дорога Ахалцихе-Ахалкалаки, но и дороги

Новые инициативы

внутри Ахалкалаки, а осенью начнется стро-
ительство большой дороги Тбилиси-Ахалкала-
ки-Ахалцихе, до турецкой границы.

Правительство собирается начать програм-
му социальной реабилитации населения, в
том числе людей, занятых на российской во-
енной базе в Ахалкалаки.

- Мы не собираемся там открывать новую
военную часть, но предлагаем этим людям пос-
ле вывода российской базы служить в Воору-
женных силах Грузии в близлежащих частях,
где они будут получать более высокую зарп-
лату, чем сейчас.

Президент заявил Артуру Багдасаряну, что
Грузия обеспечит беспрепятственное передви-
жение армянских транзитных грузов по сво-
ей территории, а также поблагодарил прави-
тельство Армении за поставку электроэнергии,
которая помогла Грузии в сложных ситуаци-
ях энергокризиса.

Окончание – на 2-й стр.

- Прогрессом можно считать то, что во время переговоров впервые
была озвучена дата вывода российских баз с территории Грузии к на-
чалу 2008 года - то есть тот трехлетний срок, который для нас был при-
емлемым. Что касается деталей процесса вывода баз, то их предстоит
согласовать... Пока идет процесс согласования данного документа и на
будущей неделе станет ясно, нужен или нет мой новый визит в Москву
для его доработки, либо же мы сможем достичь соглашения путем обме-
на вариантами документа... Вопрос поездки президента Грузии в Мос-
кву девятого мая зависит от согласования этого совместного  докумен-
та... Для нас сейчас важно, чтобы ни с грузинской, ни с российской
стороны не появилось новых условий или причин, которые могут оста-
новить процесс согласования документа на последнем этапе».

Министр иностранных дел Грузии Саломе ЗУРАБИШВИЛИ

Правительство Грузии открыло в Национальном банке страны специальные счета Казна-
чейской службы Министерства финансов для оказания помощи пострадавшим. Номер счета
для перечислений в национальной валюте – лари: №000700179, номер валютного счета:
№001189760

Грузия - территория
транзита террористов?

Грузия по-прежнему используется террористами в ка-
честве транзитной территории, говорится в обнародован-
ном в Вашингтоне ежегодном докладе Госдепартамента
США об угрозе терроризма в зарубежных странах по ито-
гам 2004 года.

«Грузия по-прежнему в ограниченной степени исполь-
зуется в качестве страны террористического транзита, но
уже в гораздо меньшей степени после принятых прави-
тельством мер в Панкисском ущелье в конце 2002 года, –
говорится в документе. - Усиленные контртеррористичес-
кие операции в конце 2004 года в Панкиси, осуществ-
ленные после террористического нападения в сентябре
2004 года в Беслане в России, еще более ослабили воз-
можности транснациональных террористических групп ис-
пользовать Панкисское ущелье в качестве транзитной
зоны». При этом в докладе отмечается, что в настоящий
момент «грузинские правоохранительные возможности ог-
раничены» и усилия по реформированию силовых ведомств
Грузии сдерживаются недостатком адекватных ресурсов,
оборудования и обученных кадров.

Констатируя, что эти сложности не позволили пока Гру-
зии выработать «всеобъемлющую контртеррористическую
политику», госдепартамент сообщает, что США и другие
западные страны оказывают сейчас грузинской стороне
необходимое содействие в области борьбы с терроризмом.

Председатель
Парламента Грузии
Нино БУРДЖАНАДЗЕ:

- Я ознакомилась с содержани-
ем доклада. Там нет ничего тревож-
ного, наоборот, зафиксирован се-
рьезный прогресс Грузии в борьбе
с терроризмом... в любом месте зем-
ного шара может быть лазейка, ко-
торой могут воспользоваться терро-
ристы, это наглядно показали тра-
гические события 11 сентября в
США и другие теракты, которые
были совершены в Нью-Йорке,
Москве, Париже, Мадриде и дру-
гих местах... ситуация в Панкис-
ском ущелье в последние годы ис-
правилась и это отмечено в самом
докладе Госдепартамента... Никто
не может говорить о том, что на
100 процентов исключена опас-
ность терроризма в таком высоко-
горном регионе. Поэтому я призы-
ваю всех правильно оценить док-
лад Госдепартамента США, где под-
черкнуто исправление ситуации в
Панкисском ущелье.

Факт и комментарий

Долгая дорога домой
Михаил ВИГНАНСКИЙ,
корреспондент Испанского информационного
агентства EFE – специально для «СГ-Неделя»

Церемония перезахоронения праха одного из
лидеров компартии Испании Хосе Диаса, ко-
торый покончил с собой в Тбилиси 63 года на-
зад, пройдет первого мая на его родине в Севи-
лье.

«Эта была выдающаяся личность, - заявила в
Тбилиси представитель мэрии Севильи Паула
Салазар. – Мы благодарим Грузию за внима-
ние к нему и счастливы, что имеем возможность
воздать ему должные почести на родине».

В составе делегации Испании – представите-
ли Севильи и компартии этой страны, которые
прибыли в Тбилиси в понедельник. Гости про-
вели встречи с мэром Зурабом Чиаберашвили
и приняли участие в эксгумации останков Хосе
Диаса. Севильцам активно помогал руководи-
тель испанского землячества в Грузии Мануэль
Фаундес.

Грузинский журналист Александр Элисаш-
вили стал инициатором возвращения на роди-
ну праха Хосе Диаса. Три года назад Александр
Элисашвили случайно обнаружил на Верийс-
ком кладбище заброшенную могилу с такой над-
писью на испанском: «Здесь покоится руково-
дитель Испанской компартии и международного
рабочего движения». С этого момента журна-
лист начал снимать документальный фильм «За-
бытый севилец», изучая архивные материалы
грузинской госбезопасности, затем – советской
компартии и Коминтерна в Москве и Красно-
горске.

47-летний Хосе Диас 19 марта 1942 выбро-
сился из номера на пятом этаже гостиницы
«Тбилиси» на проспекте Руставели, где после-
дние семь месяцев жизни провел вместе с суп-
ругой и дочерью. Александр Элисашвили рас-
сказал, что за неделю до смерти Хосе Диас пи-
сал Иосифу Сталину и партийной подруге До-
лорес Ибаррури, что его дни сочтены из-за рака
желудка. Неизлечимая болезнь и стала причи-
ной самоубийства.

Еще во время гражданской войны в Испа-
нии Иосиф Сталин тайно посылал к Хосе Диа-
су личного врача. Тот заявил, что испанцу не-
обходима срочная операция. Незадолго до па-
дения Мадрида Хосе Диаса эвакуировали в Ле-

нинград, прооперировали. Ненадолго ему ста-
новится лучше. Затем, по мере продвижения
гитлеровской армии, Хосе Диас попадает в
Москву, Уфу, Сочи и, наконец, осенью 1941
года – в Тбилиси, где практически все время
лечится у лучших врачей под присмотром тог-
дашнего лидера грузинских коммунистов Кан-
дида Чарквиани. Но справиться с болезнью ле-
гендарный испанец уже не может.

«В архивах госбезопасности Грузии есть 12-
минутный документальный фильм о похоронах
Хосе Диаса в Тбилиси, - рассказывает Алек-
сандр Элисашвили. – На траурной церемонии
выступает Долорес Ибаррури, которая говорит,
что благодарный народ Испании когда-нибудь
сможет перезахоронить Хосе Диаса».

В 1960 году Долорес Ибаррури снова приез-
жает в Тбилиси – на могиле Хосе Диаса откры-
вается памятник легендарному испанскому ком-
мунисту.

В конце 80-х памятник демонтировали, го-
товясь к перезахоронению Хосе Диаса. Но из-
вестные события в Грузии отложили это еще
на несколько лет. За это время памятник исчез.

И только сейчас, спустя более чем полвека,
Хосе Диас вернется в родную Севилью.

Правительство Германии выделило в помощь пострадав-
шей от стихии Грузии сумма, эквивалентную 120 тысячам
лари. Об этом заявила находящаяся в Тбилиси с визитом
министр юстиции ФРГ Бригитте Циприс. Правительство
США окажет помощь пострадавшему от наводнения насе-
лению Западной Грузии в размере 50 тысяч долларов
посредством USAID, сообщила министр иностранных дел
Грузии Саломе Зурабишвили. Выразила желание оказать
Грузии продовольственную помощь Греция. Откликнулись
на просьбу об оказании помощи ООН и Международная
организация Красного Креста.

Помощь Грузии

Медианьюс

МИД РФ опровергает заявление главы МИД Грузии Са-
ломе Зурабишвили о том, что для участия в праздновании
60-летия Победы в Москве специальные приглашения не
предусмотрены. В комментарии Департамента информации
и печати МИД Росси, в частности, говорится, что «это не
соответствует реальному положению дел. Президент Россий-
ской Федерации Владимир Путин направил всем главам го-
сударств и правительств, участие которых предусматрива-
ется на торжествах в Москве, включая президента Грузии
Михаила Саакашвили, персональные приглашения», - от-
мечают в МИД России.

Заявление МИД России

РИА «Новости»

Историческая память уходит
РИА «Новости»

Вторая мировая уходит из
памяти людей. К такому выво-
ду пришли социологи ВЦИО-
Ма после проведения опроса в
ряде европейских стран, посвя-
щенного оценке Второй миро-
вой войны населением этих
стран. Опрос был проведен в
феврале-марте 2005 года в
Австрии, Германии, Польше,
Чехии, Венгрии, Словении,
России и на Украине. Репре-
зентативная выборка состави-
ла 10,5 тысячи респондентов.

«В европейских странах и
России постепенно уходит
память о войне», - отметил ди-
ректор по международным
связям ВЦИОМ Дмитрий По-
ликанов, представляя журна-
листам в четверг результаты
исследования. «По всей Евро-
пе хорошо помнят только Ста-
лина и Гитлера. Остальных
исторических деятелей по-
мнят хуже», - отметил он. По
его словам, в Германии 91
процент немцев знает о том,
кто такой Гитлер и 82 процен-
та знает, кто такой Сталин.

В то же время Поликанов
подчеркнул, что чаще других
стран вспоминают о войне в
России и на Украине, менее
склонны говорить о войне в
Германии, как стране по-
бежденной, а также в Че-
хии. Опрос показал, что
наиболее пострадавшими от
войны странами, население
которых лучше других по-
мнит о войне, являются Рос-
сия, Украина и Германия.
«В остальных странах исто-
рическая память уходит», -
сказал он.
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Окончание

До этого состоялись переговоры
парламентских делегаций двух стран
в рамках двухдневного официально-
го визита армянского спикера в Тби-
лиси. Главы парламентов Грузии и
Армении согласились с идеей созда-
ния Межпарламентской ассамблеи
государств Южного Кавказа. Кроме
того, парламентарии обсудили перс-
пективы парламентского сотрудниче-
ства на двустороннем и региональном
уровне.

Интересные темы были затронуты
на совместной пресс-конференции. В
частности, Нино Бурджанадзе заяви-
ла, что руководство Армении считает
вопрос вывода российских военных
баз из Грузии внутренним делом стра-
ны и не собирается вмешиваться в
этот процесс.

- Очень важно, что эта позиция не
раз фиксировалась руководством Ар-
мении. В частности, несколько недель
назад президент Армении и председа-
тель Национального Собрания Арме-
нии в очередной раз сделали заявле-
ние, что вывод российских баз – внут-
реннее дело Грузии и они не собира-
ются в него вмешиваться». 

В свою очередь, Артур Багдасарян
отметил, что «относительно Джавахе-
ти для официальных властей Армении
вопрос номер один – это социально-
экономическое положение региона»:

- Сегодня президент Грузии заявил,
что готовится конкретная программа
по развитию этого региона и будут
сделаны конкретные шаги по решению
социально-экономических вопросо-
в... Я думаю, что граждане единого
Грузинского государства независимо
от национальности должны уважать-
 законы страны. И при этом надо по-
мнить, что в любом обществе есть
определенные настроения, и мы дол-
жны спокойно относиться к этому.

При этом он отметил, что для Ар-
мении очень важно, чтобы ее сооте-
чественники жили в Грузии в нор-
мальных условиях и чтобы не было их
дискриминации.

Новые инициативы
Бурджанадзе сделала еще несколь-

ко серьезных заявлений. Так, по ее
словам, для Грузии очень важно, что-
бы отношения с Россией были нор-
мальными и добрососедскими. «Я бо-
лее чем уверена, что после вывода
российских военных баз у нас с Рос-
сией отношения станут намного луч-
ше, чем были до сегодняшнего дня», -
заявила она. Говоря о сроках вывода
российских баз, Бурджанадзе сооб-
щила: крайняя дата – это первое ян-
варя 2008 года, с которой очень мно-
гие ее коллеги и представители гру-
зинского общества не согласны. «Ко-
нечно, мы бы хотели вывести базы
как можно скорее. Но мы учитывае-
м обстоятельство, что России тоже
нужны определенные сроки».

Артур Багдасарян подчеркнул, что
Грузия готова к конкретному рассмот-
рению вопроса задействования абхаз-
ского участка Грузинской железной
дороги. В ближайшие дни он наме-
рен провести телефонные переговоры
с российскими коллегами и сообщить
о достигнутой в Тбилиси договорен-
ности.

Нино Бурджанадзе со своей сторо-
ны заявила, что грузинская сторона
неоднократно фиксировала свою го-
товность начать разговор о железной
дороге. «Это сложный комплексный
вопрос и, естественно, при полити-
ческой воле всех сторон, он может
быть решен положительно и тем са-
мым будет внесен очень положитель-
ный и позитивный вклад в урегули-
рование вопроса Абхазии».

При этом глава парламента на-
помнила, что, если еще несколько
лет назад Грузия заявляла, что дви-
жение по абхазскому участку же-
лезной дороги станет возможным
только после возвращения бежен-
цев и достижения прогресса в по-
литическом урегулировании конф-
ликта в Абхазии, то в последние
два года Грузия выражает готов-
ность рассмотреть вопрос парал-
лельно с другими вопросами по по-
литическому урегулированию и воз-
вращению беженцев.

Лиза НАНЕИШВИЛИ

Первым геноцидом XX века во мно-
гих странах считается уничтожение
1,5-2 миллиона армян в 1915-23 го-
дах в Западной Армении и других ча-
стях Османской империи. 23-24 ап-
реля 90-летие со дня начала этой тра-
гической даты вспоминали представи-
тели армянского населения Грузии.

В Государственном армянском те-
атре открылась выставка «Слезы Ар-
мении», посвященная 90-летию памя-
ти жертв геноцида. Ее организатора-
ми стали Тбилисское отделение Меж-
дународной Ассоциации Панармянс-
ких Игр, Тбилисский комитет Панар-
мянских Игр, Армянский центр со-
трудничества Грузии и Союз армянс-
кой молодежи «Нор Серунд».

На второй день, 24 апреля, с деся-
ти утра у здания турецкого посольства
прошла молчаливая акция. Требова-
ние - признать геноцид. Но в воскрес-
ный день ожидать какого-либо ответа
не пришлось. И все собравшиеся здесь
это знали. Они просто исполнили
свой долг перед памятью предков.

Если бы была
реакция

- Именно в этот день все армяне, где
бы они ни проживали, консолидиру-
ются, - сказал руководитель Тбилис-
ской организации Союза армян Грузии
Арнольд Степанян. – Здесь, в основном,
собралась молодежь, но подобные ак-
ции проходят по всему миру. Что каса-
ется реакции, нам остается только на-
деяться... Уже в самой Турции есть про-
грессивно настроенные силы. Они,
правда, в меньшинстве, но все-таки...
К тому же увеличивается число запад-
ных стран, которые на разном уровне
признали геноцид. Совсем недавно это
сделала Польша. Общее количество
этих государств достигает 30-ти. На по-
вестке дня этот вопрос будет стоять в
парламентах Румынии и Венгрии.

К 11 часам утра участники акции
направились к зданию Парламента
Грузии, а затем в церкви Святого Эч-
миадзина глава епархии Армянской
Апостольской церкви в Грузии серпа-
зан Вазген Мирзаханян прочел молит-
ву по жертвам трагических событий.
Затем участники акции направились
к Пантеону армянских писателей и
общественных деятелей – Ходживанк.

Элисо ЦАГАРЕИШВИЛИ

У грузинской компании вин и алкоголь-
ных напитков – GWS - новый генеральный
директор: молодой специалист из Франции
Седрик Ретаио. С ним представителей СМИ
познакомил на специально организованной
встрече в тбилисском отеле «Шератон-Ме-
техи-Палас» Леван Гачечиладзе.

Руководящую эстафету Седрику Ретаио
передал его предшественник Георгий Мшви-
добадзе, который отныне вместе с Николо-
зом Чолобаргия войдет в наблюдательный
совет GWS.

На встрече с прессой было заявлено, что
GWS вступила в новый этап своего разви-
тия. В условиях наблюдающегося в стране
бизнес-климата принято смелое решение –
перевести менеджмент компании на совре-
менные рельсы. Это позволит GWS закре-
пить и развить свои позиции уже на осво-
енных зарубежных рынках и значительно
расширить географию экспорта, что важно
не только для компании, но и для винодель-
ческой отрасли страны в целом.

Седрик Ретаио – молодой и перспектив-
ный специалист одной из наиболее автори-
тетных в мире международных групп, про-
изводящих алкогольную продукцию –
PRENOD RICARD, где он на протяжении
пяти лет отлично зарекомендовал себя на
разных должностных уровнях. Особых ре-
зультатов Седрик Ретаио добился на Кубе,
будучи коммерческим и маркетинговым ди-
ректором бренда «Havana club».

Ретаио возглавил GWS в момент, когда
компания кардинально обновляет свои брен-
ды «Тамада» и «Дзвели Тбилиси». В своем вы-
ступлении он подчеркнул, что внесет посиль-
ный вклад в развитие традиций лидера ви-
ноделия страны, активизацию борьбы с
фальсификацией грузинских вин и  в рост
заслуженной востребованности их в мире.

Двадцать пять плюс два
Лиза ТОНАКАНЯН

28 апреля в Посольстве Румынии состоя-
лась совместная пресс-конференция послов
Румынии и Болгарии в связи с подписани-
ем Договора о вступлении этих двух стран в
Европейский Союз.

- Это очень важное событие, в первую
очередь, для наших стран, Румынии и Бол-
гарии, - говорит посол Румынии Констан-
тин Гырбя. - В Люксембурге подписан всту-
пительный договор, который ставит точку под
процессами, начавшимися в 1994-1995 го-

дах. Это был весьма тяжелый путь, кото-
рый наши страны уже прошли.

Границы ЕС расширяются с каждым го-
дом. Обе страны станут полноправными
членами Еропейского Союза с 1 января
2007 года.

- ЕС обещала выделить 4,5 миллиарда
евро для развития наших стран, для вы-
равнивания уровня жизни между осталь-
ными членами союза и двумя новобран-
цами, - говорит посол Болгарии Ивайло
Бразитцов. – 12 апреля Европарламент
проголосовал за наше вступление в ЕС.

На вопрос журналистов о поддержке Бу-
харестом и Софией стремления Грузии всту-
пить в Европейский Союз, Константин Гыр-
бя ответил, что полностью одобряет это на-
мерение Грузии. Многие другие страны
тоже поощряют и поддерживают Грузию на
нелегком пути евроинтеграции.

Более того, подписан Меморандум о сотруд-
ничестве между Грузией и группой новых дру-
зей Грузии, состоящей из шести стран – госу-
дарств Балтии, Румынии, Болгарии и Польши.
Основная задача – оказание помощи для
вступления Грузии в НАТО и Евросоюз…

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Грузинские и иранские эксперты предполагают в ближайшее
время завершить работу над проектом договора, предусматриваю-
щим выделение Тегераном на реабилитацию газопровода Иран-
Грузия гранта в 2,5 миллиона долларов. Об этом было заявлено
премьер-министром Зурабом Ногаидели в ходе тбилисской встре-
чи с вице-президентом Исламской Республики Иран Мухамедом
Реза Арефом.

Последний, в свою очередь, подтвердил, что Иран заинтересо-
ван в экспорте газа в Грузию. Вместе с тем вице-президент подчер-

Иранская альтернатива

т
е

х
н

о
л

о
г

и
и

кнул: если Тбилиси считает, что иранский природный газ очень
дорог, то тариф он может пересмотреть лично.

Весьма обнадеживающее заявление. Именно иранский между-
народный торговый тариф на газ пока что значительно выше газп-
ромовского. А с пересмотром параметров в сторону уменьшения,
появится реальная энергетическая газовая альтернатива, которой
так не хватает для оптимизации деятельности отрасли.

Самое главное - кончается время монопольных отношений, учи-
тывая не только иранский фактор, но и строительство форсиро-
ванными темпами Южного международного магистрального газо-
провода, идущего транзитом через Грузию в Турцию.

Александр ТАРХНИШВИЛИ

В гостинице «Шератон-Метехи-Па-
лас» три дня работала Вторая междуна-
родная выставка телекоммуникаций и
информационных технологий Georgia
Tel2005.

На выставке, которой не откажешь в пре-
зентабельности, функционировали десять
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Интеграция в глобальную сеть
секторов в самых разных отраслях телеком-
муникаций. Их представляли 28 компа-
ний.

28 апреля в рамках выставки прошел
круглый стол по теме «ICT и телевидение»,
который вызвал большой интерес как сре-
ди участников выставки, так и среди гру-
зинских специалистов, гостей выставки.
Работала также специальная сессия, по-

священная проблемам в сфере телерадио-
вещания.

Выставку осмотрели около шести тысяч
посетителей.

По мнению специалистов, этот смотр по-
может привлечь иностранных инвесторов,
и будет содействовать установлению дело-
вых связей между компаниями разных
стран.

На полигоне Орполо в Ахалцихе 29 апреля состоится показательное меропри-
ятие заключительного этапа артиллерийских учений. Пройдут боевые стрельбы.
За учениями будут следить министр обороны Грузии Ираклий Окруашвили, на-
чальник Генштаба Вооруженных сил Леван Николеишвили. Полигон в Орполо
намерен посетить и президент Михаил Саакашвили. Напомним, учения нача-
лись первого апреля. Вечером 30 апреля они завершатся концертом, в котором
примут участие артисты грузинской эстрады.

Президент едет на учения

Медианьюс

На заседании бизнес-совета при председателе Парламента Грузии 28 апреля
был рассмотрен проект Закона о приватизации остающихся в собственности го-
сударства земель сельскохозяйственного назначения. Проект представил госми-
нистр Каха Бендукидзе. Проект предусматривает несколько видов приватиза-
ции, в том числе продажу земель, взятых в аренду, их арендаторам, продажу
неарендуемых земель местным жителям, а также третий вид приватизации, ко-
торый будет задействован в случае, если в результате первых двух земля не най-
дет своего владельца.

Земли будут приватизированы

Медианьюс

Министерство экономического развития  опубликует  29 апреля заявление «О
выражении интересов» по 10 крупным государственным предприятиям страны.
Это золото- и меднодобывающее предприятие АО «Маднеули», производящее зо-
лото ООО «Кварцит», ООО «Горнорудная компания Грузии», ООО «БелазКав-
казтранссервис», ООО «Гарди», ООО «Транспеткмзиди», «Эколог», ООО «Фут-
больный клуб «Сиони», ООО «Трансджорджиан ресорс», ООО «Тбилисский юве-
лирный завод». Заинтересовавшиеся объектами инвесторы должны до 18.00 31
мая представить соответствующие заявки в министерство.

Продаются
«Маднеули» и «Кварцит»
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3ДЕБАТЫ И КОММЕНТАРИИВ Абхазии создают грузинскую резервацию
Кто участвовал в битве за Кавказ
Контекст визита
Последняя битва Европы
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Джемал ГАМАХАРИЯ,
председатель Комиссии по вопросам, связанным с
урегулированием конфликта в Абхазии, Верховного
Совета Абхазии:

- Не знаю, сделал ли это заявление Сергей Багапш по своей
воле или под нажимом... Он не тот человек, который делает
необдуманные заявления и шаги. Видимо, его все же вынуди-
ли к этому. И подозреваю, кто именно. Мол, пройдет номер -
хорошо, нет – подумаем о других планах.

Вообще, к вопросу возвращения насильственно перемещен-
ных лиц надо подходить, исходя из сегодняшнего положения
в Абхазии. Если некоторые абхазские политики полагают, что,
предоставив Гальскому району особый статус, тем самым сни-
мут проблему возвращения грузин и этнической чистки, то
они серьезно ошибаются. Поэтому, полагаю, что это - «подки-
нутая» тема. Которую ни грузинское правительство, ни наше
население не поддержат. Сепаратисты должны понять, что
Тбилиси никогда не уступит ни Гали, ни Гагра, ни какую-
либо другую территорию абхазской автономии.

Одним из вариантов урегулирования проблемы могло бы
стать временное разделение Абхазии по этническому призна-
ку. Подчеркиваю, временное. И это должно быть осуществле-
но не только на территории Гальского района, но и на всей
территории Абхазии. Когда Россия перестанет вмешиваться в
наши дела, то грузины и абхазы прекрасно смогут жить бок о
бок. Тот, кто знает Абхазию, обладает информацией о том,
что 80 процентов грузин, как правило, проживали там ком-
пактно. Этого никто не делал специально. Так, от Чубурхинд-
жи до Сухуми, то есть вдоль центральной автомагистрали, все
деревни и города более чем на 95 процентов были заселены
грузинами. Почему бы не вернуть людей в те места? Конечно,
обеспечив при этом им условия безопасности. И таким обра-
зом, временно разделить места компактного проживания гру-
зин и абхазов. Вот путь к урегулированию конфликта.

А если то, что говорит Багапш, посчитать за первый шаг к
решению проблемы – мол, потом насильственно перемещен-
ные лица будут переведены и в другие районы - то, конечно,
это было бы приемлемо. Но, не думаю, что этот процесс полу-
чил бы в дальнейшем продолжение... Это, скорее, не что иное,
как далеко идущая цель возвращения грузин только в Гальс-
кий район и никуда более. Авторы этого плана вряд ли хотят,
чтобы нога грузина ступила дальше Гали. Вот поэтому я не
приветствую озвученную Багапшем идею. Более того, все это
приобретает характер элементарной провокации. Но у них с
этим ничего не получится.

Одним словом, своим заявлением Багапш хочет поймать
сразу двух зайцев. С одной стороны – «защитить» права галь-
цев, показав международному сообществу, что Сухуми по-
этапно решает эту проблему. Мол, начали мы ее решать с Галь-
ского района. И второе - не пустить за пределы Гали грузин,
навсегда перекрыть им дорогу в Очамчирский и другие райо-
ны Абхазии.

Но ведь тот, кто погонится за двумя зайцами...

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

«Президент» Абхазии Сергей Ба-
гапш заявил о готовности предос-
тавить Гальскому району специ-
альный статус. И, тем самым, спо-
собствовать возвращению в этот
район изгнанных из абхазской ав-
тономии грузин. Конечно, идея
оригинальная. Можно сказать,
иезуитски хитрая. Видимо, имен-
но поэтому в Тбилиси она встре-
чена с некоторым – и вполне есте-
ственным – недоверием. Может,
потому что звучит  несерьезно?
Особенно на фоне заявлений, что
пока преждевременно говорить о
возвращении грузин в другие рай-
оны и населенные пункты Абха-
зии.

Как хотите, но идея превраще-
ния Гальского района «в террито-
рию компактного проживания гру-
зин» мне напомнила историю со-
здания... гетто. Со всеми исходя-
щими последствиями. Ведь если
существует перспектива возвраще-
ния насильственно перемещенных
лиц на всю территорию автоно-
мии, то зачем предоставлять конк-
ретному району какой-то специ-
альный статус? И какой именно?
«Автономии» в автономии? Или
весь смысл инициативы – показать
международному сообществу го-
товность «вернуть беженцев»? И
одновременно восстановить свою
разрушенную экономику за счет
района с самым мощным потенци-
алом и его населения, превращен-
ного в людей второго сорта.

«Автономия» в автономии?

Вахтанг КОЛБАЯ,
эксперт по абхазским вопросам:

- Идея о предоставлении Гальскому району специального статуса
возникла в определенных кругах, а озвучили ее некоторые высокопос-
тавленные чиновники из окружения Багапша. Это говорит о том, что
Сухуми сегодня старается предпринять прагматичные шаги по отноше-
нию к населению Гальского района. Который всегда и неизменно вы-
полнял функции своеобразного моста между Сухуми и Тбилиси. Ду-
маю, Сухуми сегодня стремится создать какую-то новую политическую,
социально-экономическую ситуацию для возвращения насильственно
перемещенных лиц.

Как известно, в результате вооруженных столкновений 1992-93 го-
дов абсолютное большинство гальского населения покинуло родные
места. Более полторы тысячи человек погибло и пропало без вести. И
это в то время как большинство населения Гальского района практи-
чески не принимало участия в военных действиях. К этому добавляет-
ся и негативная политика Сухуми в вопросе изучения грузинского язы-
ка в школах района. Все это не могут не учитывать абхазские полити-
ки, стремящиеся вернуть гальцев, так сказать, в лоно абхазской жиз-
ни.

Исходя из этого заявления, сегодня идет разговор как раз о том, что-
бы крепче привязать Гали к Абхазии. Кроме того, именно Гальский
район всегда был сельскохозяйственным, промышленным, энергетичес-
ким сердцем Абхазии. Именно на территории этого района расположе-
на ИнгуриГЭС... К тому же, в Сухуми считают, что Гальский район -
это буферная зона. Да и само тамошнее население отличается похваль-
ным трудолюбием, которое может сыграть серьезную позитивную роль
в строительстве экономики Абхазии. И, наконец, за эту территорию
также пролита кровь... Так что Сухуми никогда не смирится с той мыс-
лью, что Гали не будет находиться под его юрисдикцией.

Хотя у идеи предоставления Гальскому району особого статуса будет
немало противников и в самой Абхазии. Возьмем хотя бы один из не-
давних примеров. Во время последних «президентских» выборов неко-
торые в Абхазии утверждали, что мнение населения Гальского района
вообще не надо учитывать. Однако именно эти «выборы» наглядно про-
демонстрировали возможности гальцев.

Ясно одно: в Сухуми стараются найти выход из тупиковой ситуа-
ции, а это говорит о том, что присутствует желание начать процесс
возвращения этих людей.

Сегодня каждая из сторон ищет, что конкретно скрывается за этим
заявлением. Знаете, я вообще скептически отношусь к этой идее, к тому,
что она может быть реально осуществлена.

Хотя, если рассуждать чисто теоретически, то по логике сухумских
властей получается так: Абхазия - в будущем независимое государство,
грузины - компактно проживающее в Гальском районе национальное
меньшинство, обладающее определенными правами, декларированны-
ми международным правом. В результате Сухуми будет что сказать меж-
дународному сообществу. Мол, мы создали для этнического меньшин-
ства «независимой» Абхазии все условия для нормального прожива-
ния. Но иметь национальное меньшинство на территории со специаль-
ным статусом рядом с остальной Грузией чревато большими проблема-
ми для самой «независимой» Абхазии. Вот это и способно создать от-
нюдь немалые проблемы для самой идеи «независимости...

Гуга КАЗАРЯН

Разрушены дома, автомобильные дороги,
коммуникации, сельскохозяйственные уго-
дья, под угрозой находятся исторические па-
мятники, погибший скот... И главное - сот-
ни людей, оставшиеся без крова. Это толь-
ко часть катастрофических последствий
наводнения и оползней в Западной Грузии.
Такого стихийного бедствия страна не по-
мнит уже в течение нескольких десятиле-
тий. Сейчас – как и тогда - все зависит от
расторопности и продуктивной работы го-
сударственной власти.

Михаил Саакашвили уже заявил, что не
оставит население один на один со стихией
и призвал кутаисский батальон резервистов
оказать всяческую помощь пострадавшим. В
итоге, если совсем недавно резервисты вед-
рами и канистрами доставляли воду, то те-
перь им приходиться ее вычерпывать...

Окончательный подсчет размеров ущер-
ба, нанесенного стихией, еще не подведен,
но уже сейчас можно утверждать, что речь
об очень больших суммах. Можно предпо-
ложить, что Грузия одна такую ношу не
потянет и рассчитывать приходится лишь
на международное сообщество, которое,
кстати, уже выразило готовность оказать
всяческую помощь. В частности, об этом
уже заявили ООН, Агентство развития
США, Международная организация Крас-

ного Креста и дипломатические представи-
тельства нескольких стран.

Вот только крайне не вовремя эта сти-
хия разбушевалась. Переживаем такой
сложный период, а тут эти наводнения...
Но, в любом случае, государство не бездей-
ствует. Не помешали же они продуктивной
работе внешнеполитического ведомства. В
связи с процессом вывода российских во-
енных баз. В частности, кажется обговорен
окончательный срок их пребывания в стра-
не - 2008 год. Обговорено вроде и начало
самого процесса. Но все станет ясно лишь
после визита Михаила Саакашвили в Мос-
кву и парафирования совместного докумен-
та. Но, несмотря на все вопросы и недого-
воренности, уже сейчас эти переговоры
называют успешными. Говорят, на такие
уступки Россия еще не шла...

И, конечно, нельзя обойти стороной ре-
монтный бум в центральных районах Тби-
лиси. В частности, на прошедшей неделе к
этому процессу подключилась голландская
компания, которая взялась за ремонт ряда
автомагистралей города. И, надо сказать,
неплохо взялась, результат налицо... Гля-
дишь, эдак скоро придет время, когда по
Тбилиси можно будет проехать, избежав
поломки «гитары» автомобиля, сотрясения
мозга и разрушительного воздействия на
нервную систему. Которая в отличие от до-
рожного покрытия не восстанавливается...

Медианьюс

Министр иностранных дел
Грузии Саломе Зурабишвили
не исключает, что визит в Мос-
кву президента Михаила Саа-
кашвили восьмого-девятого
мая состоится. Но этот вопрос
пока окончательно не решен.

Политолог Рамаз Сакваре-
лидзе заявляет, что поездка
Михаила Саакашвили в Моск-
ву желательна, чтобы оконча-
тельно уточнить все детали вы-
вода из Грузии российских во-
енных баз. «На фоне, когда ви-
зит Михаила Саакашили и
Джорджа Буша в Москву за-
вершится их совместным при-
ездом в Тбилиси, тематика вы-
вода российских военных баз
будет представлена в желатель-
ном для нас контексте», – зая-
вил Сакварелидзе. По его сло-
вам, поездка президента Гру-
зии в Москву не будет озна-
чать, что проблема военных баз
уже решена, но это будет зна-
чительный шаг на пути к уско-
рению ее разрешения.
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У природы - плохая погода
Не вовремя. Успешные переговоры. Голландцы взялись за дело
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Визит в Москву
желателен

Битва за Кавказ продолжалась с -
25 июля 1942 года по девятое ок-
тября 1943-го. В оставшейся в тени
других сражений Второй мировой
кампании погибли около 800 тыся-
ч советских солдат. Общие потери
немецко-фашистских войск за год с
лишним достигли 580 тысяч солдат и
офицеров. Но что самое интересное,
оказывается, друг против друга вое-
вали советские подразделения, в ос-
новном укомплектованные кавказца-
ми, и созданные гитлеровским коман-
дованием кавказские национальные
формирования. Это и есть та самая -
не совсем и не всем известная - стра-
ница истории Великой Отечествен-
ной.

Формирование четырех нацио-
нальных легионов – Туркестанского,
Грузинского, Армянского и Кавказс-
ко-магометанского – началось в кон-
це 1941 года. А 15 апреля 1942 го-
да Гитлер лично приказал использо-
вать их в борьбе против партизан и
на фронте. В августе 1942 года спе-
циальным «Положением о местных
вспомогательных формированиях на
Востоке» они выделялись в отдельную
категорию «равноправных союзников,
сражающихся плечом к плечу с гер-
манскими солдатами против больше-
визма в составе особых боевых час-
тей». В общей сложности за два года
было сформировано восемь азербай-
джанских, семь северокавказских,
восемь грузинских и восемь армян-
ских батальонов.

В 1942 году немецко-фашистские
войска на Кавказском фронте попол-
нили два азербайджанских, три севе-
рокавказских, два грузинских и два-
 армянских батальона. В 1943 году
прибыли еще по шесть азербайджан-
ских, грузинских и армянских бата-
льонов и четыре северокавказских. По
данным командования вермахта, об-
щая численность представителей кав-
казских народов в рядах германской
армии в 1941-1945 годах составля-
ла: азербайджанцы – до 40 тысяч,
северокавказцы – до 30 тысяч, гру-
зины – 25 тысяч, армяне – 20 тысяч,
калмыки – семь тысяч.

Вот более детальные данные о «бое-
вом пути» почти 20 полевых баталь-
онов из уроженцев Кавказа. На ту-
апсинском направлении наступали
796-й грузинский, 808-й армянский
и  800-й северокавказский батальо-
ны. 804-й азербайджанский баталь-
он был придан четвертой горнострел-
ковой дивизии 49-го горного корпу-
са, действовавшего в высокогорных
районах Кавказа. В районе Нальчи-
ка и Моздока (первая танковая ар-
мия) действовали три азербайджанс-
ких, два северокавказских, грузинс-
кий и армянский батальоны.

Но, к разочарованию германского
командования, на Восточном фронте
эти подразделения высокой боеспособ-
ностью не отличались. Часть завербо-
ванных из числа советских военноп-
ленных легионеров в массовом поряд-
ке дезертировала или переходила на
сторону Красной Армии. Поэтому
в 1943 году большая часть кавказс-
ких батальонов была переброшена в
Западную Европу. Но в начале 1945-
го в Северной Италии было создано
Кавказское соединение войск СС, а из

Дорога до Текселя
лучших армянских, грузинских, азер-
байджанских и северокавказских ча-
стей гитлеровцы сформировали от-
дельное 12-е истребительно-проти-
вотанковое соединение. В конце вой-
ны оно действовало на Одерском на-
правлении и принимало участие в
обороне Берлина. Остальные подраз-
деления были переформированы в
строительные части и до конца вой-
ны использовались на фортификаци-
онных работах.

Большинство солдат этих батальо-
нов были военнопленные, которые
стремились сохранить свою жизнь и
поэтому вступали в национальные
батальоны. В итоге значительная их
часть оказалась в числе тех более 5-
0 тысяч советских граждан, которые
сражались против фашизма в груп-
пах Сопротивления за Западе и в
партизанских отрядах на территории
СССР. Формировались даже нацио-
нальные партизанские подразделе-
ния: например, русские батальоны,
отряды армянских и грузинских
партизан.

Ну а символом, самой легендарной
страницей истории Сопротивления
стало восстание грузинского баталь-
она против фашистских оккупантов
на голландском острове Тексель, ко-
торый являлся ключевым пунктом гер-
манского Атлантического вала.

Это – самая известная, озвученная
часть истории национальных баталь-
онов, служивших под флагом фаши-
стов. На острове было около 800 г-
рузин. Надеясь на скорую высадку
войск союзников, в ночь с пятого
на шестое апреля 1945 года баталь-
он взял под свой контроль почти всю
территорию острова, при этом унич-
тожив около 400 гитлеровцев. Одна-
ко восставшим не удалось захватить
укрепленные береговые батареи на
севере и юге Текселя, в результате чего
немцы смогли связаться с материком
и вызвать подкрепление. Несколько
гитлеровских батальонов высадились
на остров с разных сторон, бои про-
должалась даже после капитуляции
Германии (пятого мая – в Нидерлан-
дах, восьмого мая – в Германии) -
вплоть до 20 мая 1945 года выса-
дившиеся на Текселе канадские час-
ти не могли остановить эту «После-
днюю битву Европы». В ходе боев на
острове погибли около 800 немцев,
570 грузин и 120 местных жителей,
оказывавших содействие восстав-
шим. Уцелевшие солдаты грузинско-
го батальона после репатриации
в СССР, наряду с другими бывшими
узниками гитлеровских лагерей для
военнопленных, попали в советские
лагеря.

В 1953 году на Текселе голландцы
создали музей и воздвигли гранитный
монумент в память о восстании. На
кладбище, где похоронены погибшие
в боях с гитлеровцами грузинские
легионеры и замученные в местном
концлагере 863 советских военнослу-
жащих установлен обелиск с надпи-
сью: «Слава героям», а ниже на рус-
ском и голландском языках: «Воинам
Советской Армии, погибшим в борь-
бе с немецкими захватчиками, 1941-
1945».

По материалам
зарубежной печати

- Наши командиры Шалва Лоладзе и Евгений Артемидзе рас-
пределили бойцов по группам, перед каждой из них была постав-
лена конкретная задача. На второй день почти весь остров был
уже в наших руках, хотя две артиллеристские батареи оставались
в руках немцев. Мы понимали, тем не менее, что шансов завер-
шить восстание благополучно у нас мало, и надеялись на помощь
англичан... Через два дня фашисты оправились и перебросили на
Тексель большие силы. Завязался жестокий и неравный бой».

Участник Тексельского восстания
Григол БАИНДУРАШВИЛИ

«Президент» Сергей Багапш назначил начальником от-
дела Службы безопасности Гальского района турка по
национальности Эдуарда Эмзаде. Его характеризируют
как жесткого и агрессивного человека. Эмзаде вырос в
Батуми. В 1992-1993 гг. воевал против грузинских под-
разделений. Именно он представлял абхазскую сторону
на состоявшейся в минувший четверг традиционной че-
тырехсторонней  встрече в Чубурхинджи. Напомним,
именно тогда одним из его подчиненных у таможенного
пункта был задержан оператор телекомпании «Имеди»
Акакий Пертая.

Гальское КГБ
возглавил турок

Интер-Пресс

На традиционной четырехсторонней встрече по уре-
гулированию конфликта в Абхазии, состоявшейся вче-
ра в поселке Чубурхинджи, представители грузинской
стороны поставили вопрос о скорейшем расследовании
факта убийства российскими миротворцами сына гам-
гебели села Гомуриши, 25-летнего Лаши Ригвава. Рас-
следование уже начала четырехсторонняя следственная
группа. Как сообщил грузинский военный наблюдатель
в зоне конфликта Валерий Джапаридзе, по факту воз-
буждено уголовное дело, задержан начальник поста рос-
сийских миротворцев.

На этом же заседании абхазская сторона потребовала
создания четырехсторонней группы по расследованию
происшедшего 21 апреля нападения на абхазский тамо-
женный пункт в селе Тагилони. В результате обстрела
этого пункта погибли двое таможенников. Решения о
создании следственной группы на заседании принято не
было.

Задержан
миротворец

Вчера на четырехстороннюю встречу в Чубурхинджи
вновь не были допущены грузинские журналисты. Рос-
сийские миротворцы по указанию командования оста-
новили журналистов на 201-м КПП. Журналисты в знак
протеста перекрыли дорогу. Ситуацию разрядило вмеша-
тельство представителей ООН.

Журналистов
не пускают
на переговоры

Медианьюс
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4 ПЛАНЕТА«Жигули» охотятся на женщин
Обмен посланиями
Нефть дешевеет
Чего не понял Ширак
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и Встреча глав государств СНГ состоится восьмого мая в

Москве. Об этом сообщил управделами президента Вла-
димир Кожин. По его словам, саммит СНГ, который прой-
дет в «Президент-отеле», откроют мероприятия, связан-
ные с празднованием юбилея Победы в Москве. После
этого главы государств СНГ встретятся с ветеранами Ве-
ликой Отечественной войны в традиционном месте встре-
чи ветеранов у Большого театра. Затем лидеры стран Со-
дружества будут присутствовать на праздничном концерте
в Большом театре. Десятого мая, по словам Кожина, в
Большом Кремлевском дворце состоится саммит Россия-
ЕС, после которого запланирована пресс-конференция.

В Москве
состоится
саммит СНГ

РИА «Новости»

Боевики иракской террористической группировки «Ан-
сар аль-Сунна» распространили в четверг видеозапись, на
которой зафиксирована казнь шестерых суданских води-
телей, работавших в Ираке. На кадрах заложники гово-
рят, что они были наняты иорданской фирмой для рабо-
ты на американской военной базе в окрестностях Багда-
да. «Я сожалею о том, что я делал и советую моим брать-
ям, работающим на оккупационные силы США, прекра-
тить это немедленно», - говорит один из заложников на
видеозаписи. «Мы говорим, что того, кто хочет работать
на американские силы, рано или поздно постигнет такая
же участь», - говорится в заявлении террористов, сопро-
вождающем кадры с изображением заложников. Устано-
вить подлинность пленки пока не удалось.

Боевики
казнили
суданцев

Reuters

В Японии при аварии пассажирского автобуса по-
гибли трое, ранены 24 человека. Трагедия произошла
в четверг утром в префектуре Фукусима недалеко от
города Инавасиро. Междугородный автобус с 26 пас-
сажирами на большой скорости врезался в раздели-
тельное ограждение и перевернулся на скоростной до-
роге, соединяющей города Осака и Сэндай. Трое пас-
сажиров скончались на месте: они не были пристег-
нуты ремнями безопасности и при столкновении вы-
летели из автобуса на проезжую часть. Еще 24 чело-
века получили ранения. Из них двое находятся в кри-
тическом состоянии.

А количество погибших в железнодорожной катаст-
рофе, произошедшей на Западной железной дороге глав-
ного японского острова Хонсю, превысило сто человек,
после того как ночью в четверг спасатели извлекли из-
под завалов тела еще нескольких пассажиров.

Японию
захлестнула
пандемия
аварий

РИА «Новости»

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ
Политический обозреватель «СГ»

Разумеется, события в Киргизии, смена
власти в Бишкеке не могут оказывать су-
щественного влияния на политику Китая.
Слишком несопоставимы габариты – поли-
тические, экономические да и любые дру-
гие – этих двух стран. Китайский колосс,
признанный мировым сообществом, и кро-
шечное среднеазиатское государство. И тем
не менее...

Киргизия входит в так называемую Шан-
хайскую организацию сотрудничества, в
которой представлены и Китай, и Россия,
и Узбекистан, и Казахстан, и Таджикис-
тан. Организацию не очень эффективную,
но, тем не менее, достаточно легитимную.
А главное, несущую большую региональную
нагрузку и охватывающую огромную тер-
риторию.

Киргизия – ближайший сосед КНР,
именно отсюда идет стратегическая дорога
в Китай, по которой следуют потоки гру-
зов со всей Средней Азии, Казахстана и
России. Наконец, в непосредственной бли-
зости от киргизского «революционного»
пространства расположены важнейшие

Эхо Бишкека в Чжуннаньхае
китайские полигоны в Синьцзяне. Те
объекты, на которых разрабатываются, со-
вершенствуются новейшие виды вооруже-
ния и ракетно-ядерные технологии. До
событий 11 сентября 2001 года, до терак-
тов в Америке Китай не очень интересо-
вался Киргизией, как и всей Централь-
ной Азией в целом, полагая, что, во-пер-
вых, она никуда не уйдет от его влияния
в будущем, и, во-вторых, рассматривая
все в ней происходящее сквозь призму
борьбы с сепаратизмом в собственной
стране. Уйгурские боевики, мечтавшие о
создании исламского государства Восточ-
ный Туркестан, пытались скрываться на
территории Киргизии и Казахстана, но
власти этих стран неизменно выдавали их
Пекину. Таким образом, никаких особых
претензий к Аскару Акаеву, как и к Нур-
султану Назарбаеву в Чжуннаньхае не
имели.

Иным стало отношение Пекина к Кир-
гизии после того как в ней появилась аме-
риканская военная база в Манасе. Теперь
американские военные оказались в непос-
редственной близости от Лоб-Нора и дру-
гих китайских закрытых полигонов, само
существование которых тщательно скры-

валось. Киргизия, как и соседний Узбекис-
тан, где также обосновались военные из
США, приобрела новое значение для Китая
и в Пекине этого не скрывают. Поэтому
вполне неожиданная и, по мнению Чжун-
наньхая, инспирированная извне смена
власти в Бишкеке стала пробным камнем
новой политики США во всем регионе, ко-
торый таким образом приобрел дополнитель-
ную ценность в глазах Пентагона.

Нетрудно понять и обеспокоенность КНР
всем происходящим в Средней Азии, кото-
рое становится предметом глубокой заинте-
ресованности американских нефтяных ком-
паний. Достаточно назвать стремление
США укрепить свои позиции в Казахстане,
чтобы способствовать прокачке казахской
нефти по маршруту Баку-Тбилиси-Джей-
хан. Словом, сдержанное отношение Пеки-
на к событиям в Бишкеке на фоне вновь
возникших обстоятельств вполне объясни-
мо. А рамки ШОС - Шанхайской организа-
ции сотрудничества - позволяют еще более
тщательно отслеживать все происходящее в
регионе. О значении которого красноречи-
во говорит сам факт появления председате-
ля КНР Ху Цзинтао на встрече «шестерки»
в Ташкенте.

Путин запретил
продавать «Искандер-Э»
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Тревога в Белом доме, из-за которой президент США Джордж Буш был
временно помещен в подземный бункер-бомбоубежище, находящийся под его
резиденцией, был вызван сбоем в работе радара. Об этом сообщил журнали-
стам официальный представитель министерства внутренней безопасности США
Брайан Роркассе.

По его словам, на экране радара появилось пятно, принятое операторами
за неизвестный самолет-нарушитель. На самом деле никакого самолета в зап-
ретной для полетов зоне над Белым домом не было, и поднятые в срочном
порядке и прибывшие на место вертолеты смогли в этом быстро убедиться,
добавил Роркассе.

Ранее пресс-секретарь Белого дома Скотт Маклеллан подтвердил журнали-
стам, что Буш был выведен охраной из Овального кабинета и сопровожден в
бункер, где он находился «в течение очень короткого отрезка времени».

Пресс-секретарь подтвердил также, что после объявления тревоги в безо-
пасное место был доставлен вице-президент США Ричард Чейни. Бомбоубе-
жище под Белым домом было использовано впервые с момента терактов 11
сентября 2001 года, сказал он.

Охрана по периметру Белого дома была усилена, и утренний доступ турис-
тов в открытые для посещения помещения Белого дома был временно прекра-
щен. Спустя короткое время тревоге был дан отбой.

РИА «Новости»

Буша спрятали
в бомбоубежище

Андре ГЛЮКСМАН,
философ:

- Моя новая книга не зря называется
«Хороший Сталин». Русский человек любит
в Сталине хорошее и готов забыть все то
зло, которое он сделал. Сталин для меня
является образом отца, а Путин все более
скатывается к этой роли. Это не значит, что
российский народ желает новых репрессий.
Но он хочет хорошего, строгого отца. И
сильную власть... «Хороший Сталин» точно
знает, чего хотят его подданные.

- Слишком много французов так и не
поняли того замечательного порыва, кото-
рый расширил границы Европы и укрепил
ее мощь, освободив Старый свет от остат-
ков фашизма в Испании и Португалии,
коммунизма в странах Центральной Евро-
пы, деспотизма и посткоммунистической
коррупции в Белграде, Тбилиси, Киеве:
Европейская волна, проходя через Берлин
1953 года, Познань и Будапешт 1968 года,
польскую Солидарность и оранжевую Ук-
раину, не ждет особого разрешения из Па-
рижа и еще не закончила свое движение.
Освобождающиеся народы хотят присоеди-
ниться к демократическому, мирному и про-
цветающему Европейскому союзу. Жак
Ширак в 2003 году призвал их к послуша-
нию: «У них есть только право молчать!»
Понял ли он тогда, что открыл ворота пре-
зрению и ксенофобии? Если Франция бу-
дет упорствовать в своем нарциссизме, ее
ждет упадок. Ведь Нарцисс утонул в своем
собственном отражении.

Виктор ЕРОФЕЕВ,
писатель:

Генпрокуратура России предъяви-
ла обвинение в покушении на главу
РАО «ЕЭС России» Анатолия Чубай-
са отставным десантникам-спецна-
зовцам Роберту Яшину и Александру
Найденову. По данным следствия, они
являются исполнителями этого пре-
ступления. Яшин и Найденов счита-
ют обвинение необоснованным, неза-
конным и в ближайшее время готовы
предоставить следствию доказатель-
ства своей невиновности. Они заяви-
ли, что это преступление совершили
некие третьи лица, которые и напра-
вили следствие по ложному пути.

Теперь, когда стало известно, что
под колеса таинственного автомоби-
ля попали супруги задержанных,
следствие заинтересовалась этими
«третьими лицами».

- Согласитесь, странно, когда ВАЗ-
2110 сбивает сразу двух свидетелей за-
щиты – жен Роберта Яшина и Алек-
сандра Найденова – и скрывается с ме-
ста происшествия. Супруга Яшина
Наталья отделалась ушибами, а супру-

Покушение на...
жен «террористов»

га Найденова Ирина оказалась в боль-
нице с тяжелейшими ранениями. Уз-
нав о ЧП с женой, мой клиент отка-
зался называть фамилии других сви-
детелей, чтобы не подвергать их риску,
- заявил адвокат Руслан Коблев.

Оперативники, кстати, не верят в
случайность происшедшего и не ис-
ключают, что свидетелей действитель-
но пытаются устранить или запугать.
По их мнению, «заказать» женщин
могли те же люди, которые организо-
вали покушение на главу РАО ЕЭС и
до сих пор находятся на свободе: «Воз-
можно, таким способом Яшину и
Найденову намекнули на то, что им
лучше молчать – их родственники на-
ходятся «под прицелом».

Кстати, в постановлении о предъяв-
лении обвинения говорится, что Яшин
и Найденов действовали в составе орга-
низованной группы, в которую также
входили отставной полковник ГРУ
Владимир Квачков, его сын Александр,
а также сын бывшего главы Госкомпе-
чати Бориса Миронова - Иван.
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предлагает учебу в США и Англии, а также студен-
там принять участие в программе «Work&Travel»,
стажировку в Америке.

Желающие должны хорошо владеть английским языком.
Собеседование проводится у нас в офисе.
Прием документов до 15 апреля.

Наши реквизиты и телефоны:
Проспект Руставели N 42, этаж 3. 93-18-08; 93-57-16

E-mail: alla@geo-tour.com

Перед переговорами с премьером Израиля Ариэлем Шароном Владимир Путин
сказал, что лично запретил Сергею Иванову продавать Сирии ракетные комплек-
сы «Искандер-Э».

Сенсационное заявление, по всей видимости, было рассчитано на то, что-
бы задать тон переговорам Владимира Путина с Ариэлем Шароном. Дело в
том, что первым делом российский лидер встретился не с ним, а с президен-
том Израиля Моше Кацавом, который является лишь номинальным руково-
дителем государства. Кстати, именно он пригласил Путина нанести первый
в истории визит в Израиль. После переговоров президенты дали большую
пресс-конференцию, а уже потом глава России отправился на встречу с Ша-
роном, которая была главным пунктом визита.

Открытая часть этих переговоров получилась совершенно протокольной.
Израильский премьер начал с того, что от имени еврейского народа пообе-
щал не забывать солдат Красной Армии, которые освобождали нацистские
лагеря смерти. «Я уверен в том, что отношения между Россией и Израилем,
между мной и Владимиром Путиным станут теплее и еще более близкими», –
сказал Шарон и перешел на русский: «Вы здесь среди друзей». «Вы вспомнили
о днях, во время которых проходит наша встреча. Это святые для нас дни, так
как наши народы понесли самые тяжелые потери», – ответил ему Путин.

Цены падают
Цены на нефть резко упали на последних торгах в Америке. Товарные запа-

сы сырья в США достигли максимума с мая 2002 года. Страны экспортного
картеля ОПЕК увеличили поставки нефти на мировой рынок до 30,4 милли-
она баррелей в сутки. Это максимальный показатель за 25 лет.

Цены на нефть на торгах в Америке упали на пять процентов после публи-
кации данных о росте товарных запасов сырья в стране на прошедшей неделе.
На долю США приходится 25 процентов общего объема потребления нефти в
мире. Поэтому динамика запасов сырья в стране служит ориентиром для ин-
весторов нефтяного рынка.

Стоимость фьючерсных контрактов на нефть сорта Light с поставкой в июне
снизилась на 2,59 доллара – до 51,61 за баррель. В ходе сессии котировки
снижались до 51,55 – минимальной отметки с 19 апреля. Нефть Brent поде-
шевела на 1,85 – до 52,29 доллара за баррель.

По официальным данным правительственного Управления энергетической
информации (EIA), запасы нефти в стране за неделю, завершившуюся 22
апреля, выросли на 5,5 миллиона баррелей – до 324,4 миллиона баррелей.

Это максимальное значение показателя с мая 2002 года. Аналитики нефтя-
ного рынка прогнозировали, что запасы нефти в США вырастут за неделю на
400 тысяч баррелей.
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫЭкономические отношения с Россией будут развиваться
Все определит экономическая выгода
В Грузии не будут размещаться иностранные военные базы
Фактически происходит реабилитация ГУУАМ

Премьер-министр Зураб НОГАИДЕЛИ:

«Наш подход совершенно четкий и прагматический»

Ренат АБДУЛЛИН,
Вахтанг ЛОМТАДЗЕ, Интерфакс

- Как Вы, Ваше правитель-
ство расцениваете перспекти-
вы экономических отношений
с Россией на нынешнем этапе,
какие видите основные на-
правления сотрудничества?

- Прошлый год был очень поло-
жительным в экономических отно-
шениях с РФ, не -  смотря на на-
пряженность в других сферах.

На 90 процентов вырос товаро-
оборот между нашими странами по
сравнению с 2003 годом и соста-
вил 362 миллиона долларов. Это
очень важно. Среди торговых парт-
неров Грузии Россия сейчас на пер-
вом месте.

Что касается перспектив 2005
года, то тенденция к росту товаро-
оборота с РФ сохраняется. Я ду-
маю, в этом году тоже будет рост
по сравнению с предыдущим. Мо-
жет быть, это будет уже не 90 про-
центов, как было в прошлом году,
но рост обязательно будет - как им-
порта, так и экспорта.

Российские компании приняли и
продолжают принимать активное
участие в приватизационном про-
цессе в Грузии. Так что, я думаю,
экономические отношения с Росси-
ей находятся на очень положитель-
ной ноте и в дальнейшем будут ин-
тенсивно развиваться.

- Вы упомянули об участии
российских компаний в про-
цессе приватизации в Грузии.
Какие наиболее крупные
объекты будут выставлены на
продажу в нынешнем году?

- В начале мая заканчивается
прием заявок на приватизацию хи-
мического комбината «Азот» в Рус-
тави, Руставского металлургичес-
кого завода, на комплекс нефтетер-
миналов в Батумском порту. Я уве-
рен, что во всех тендерах российс-
кие компании обязательно примут
участие.

- Скажите, с учетом сегод-
няшних не самых лучших по-
литических отношений между
нашими странами, такая ак-
тивность российских компаний
в приватизации в Грузии не
вызывает у Вас озабоченнос-
ти? И не намерены ли власти
предпринять какие-то шаги по
ограничению участия россий-
ских деловых кругов в этом
процессе?

- Нет-нет! Озабоченности нет. И
мы не будем предпринимать ника-
ких шагов по ограничению участия
российского капитала в инвестици-
онных или приватизационных про-
цессах в Грузии. Наоборот, мы вся-
чески приветствуем российские ком-
пании на грузинском рынке. Это
должно быть совершенно очевидно
для всех.

Кроме того, вы упомянули поли-
тические проблемы, и я полагаю,
что активное участие российского
капитала в Грузии будет определен-
ным образом способствовать улуч-
шению политических взаимоотно-
шений между нашими странами,
которые действительно, я согласен,
находятся, может быть, не на самом
хорошем уровне.

- В Грузии в обществе и по-
литических кругах идут споры
надо или нет продавать стра-
тегические объекты, такие как
магистральный газопровод, по
которому природный газ по-
ставляется из России в Грузию
и Армению и в приобретении
которого заинтересован «Газп-
ром».

- Наша позиция тут совершен-
но прагматическая. Мы исходим из
своих собственных интересов, в
данном случае, экономических ин-
тересов. У нас были определенные
проблемы с капиталом для реаби-
литации магистрального газопро-
вода, но сейчас у нас этих проблем
нет, мы получаем 40 миллионов
долларов, которых достаточно для
реабилитации магистрального га-
зопровода.

- Из бюджета?
- Нет, мы получаем их по про-

грамме из Соединенных Штатов.
Поэтому вопрос сам по себе отпал.
Вместе с тем я не буду также скры-
вать, что вопрос о продаже газопро-
вода вызвал бурю эмоций в стране,
особенно в парламенте. Но вместе с
тем еще раз говорю: окончательное
решение - прагматичное и экономи-
чески осуществимое. У нас есть день-
ги для того, чтобы реабилитировать
газовую магистраль, чтобы газопро-
вод был в нормальном рабочем со-
стоянии. Поэтому нам лучше сей-
час сконцентрироваться на реаби-
литации газопровода, с одной сто-
роны, и на том, чтобы газ проходил
через эту магистраль и на Армению,
и на Грузию, и, соответственно,
чтобы мы получили доходы не от
единичной продажи этого газопро-

вода, а от транзита газа через газо-
провод.

Вот в этом заключается сейчас
наша стратегия. Здесь никто не дол-
жен искать каких-либо иных реше-
ний. Повторю, у нас совершенно
четкое, прагматичное решение: мы
смогли получить деньги на реабили-
тацию газопровода, и тем самым
сохраняем его в государственной
собственности. Мы будем иметь в
будущем возможность получить де-
сять процентов транзитного газа как
плату за транзит, это очень для нас
важно. Например, в этом году от
транзита мы получили 150 милли-
онов кубометров газа, а это для нас
немало.

Вместе с тем, мы никогда не бу-
дем строить никаких барьеров на
пути транзита газа из России в Ар-
мению по этому газопроводу, и ни-
каких проблем, конечно, не будем
мы создавать.

- Возможно ли продолжение
этого газопровода из Армении
в Турцию?

- В Турцию газ из России идет
другим путем - по «Голубому пото-
ку», поэтому нам сейчас надо скон-
центрироваться на реабилитации
магистрального газопровода, чтобы
удовлетворить потребности Грузии
и Армении. Мы заинтересованы в
том, чтобы этот газопровод работал
и на Армению и не создавал ника-
ких проблем.

- По какой цене Грузия за-
купает российский природный
газ и сравнимы ли эти цены с
мировыми?

- Примерно 60 долларов за 1000
кубометров. Скажем так, это регио-
нальные цены. Мы сейчас физичес-
ки получаем по магистральному га-
зопроводу газ из стран Центральной
Азии - Туркмении, Казахстана и
Узбекистана. А так как Грузия на-
ходится в самой ближайшей точке
при поставках этого газа в Европу,
то и цена на него ниже, чем при
поставках в европейские государ-
ства. Поэтому сравнивать цену на
газ в Европе и Грузии было бы не
совсем правильно. Поставки рос-
сийского или среднеазиатского газа
в Грузию из-за расстояния его тран-
зита всегда будут дешевле, чем в
Европу.

- Правительство Грузии дек-
ларировало намерение начать
переговоры с участниками кон-
сорциума по проекту Шах-Де-
низ и властями Азербайджана

о возможности дополнитель-
ных закупок природного газа,
который планируется экспор-
тировать по Южно-Кавказско-
му трубопроводу. Эти перего-
воры уже начались? И о ка-
ких объемах поставок газа идет
речь?

- Мы только начали эти перего-
воры и сегодня трудно сказать, ка-
ков будет объем поставок газа в Гру-
зию с этого маршрута. Вместе с тем,
мы разрабатываем собственные га-
зовые месторождения. Несколько
западных компаний разрабатывают
в Грузии газовые месторождения.

Мы заинтересованы в том, чтобы
поставки газа в Грузию осуществ-
лялись из разных направлений, и
мы сами выбирали бы исходя из
цены - откуда получать газ.

Скажу прямо: если шахденизский
газ будет дешевле газпромовского
газа, то мы, безусловно, будем по-
купать его. Если же наоборот, зна-
чит, будем покупать газпромовский
газ. Наш подход будет совершенно
четкий и прагматический.

Иными словами, мы не будем
покупать дорогой газ только пото-
му, что он поступает из «правиль-
ного направления».

- Следующий вопрос касает-
ся энергетических транспорт-
ных коридоров. В Москве су-
ществуют опасения, что разра-
батывается стратегия, по кото-
рой все основные энергетичес-
кие маршруты, ведущие с Вос-
тока на Запад, пойдут в обход
России.

- Это конкуренция, но это не
наша проблема. Это, может быть,
проблема России. Мы заинтересова-
ны в том, чтобы основные энергети-
ческие потоки привлечь в свой
Южно-Кавказский коридор. Одна-
ко все определит экономическая
выгода - какой коридор будет дешев-
ле, тот и будет использоваться. Мы
со своей стороны, участвуя в этой
конкуренции, создаем соответству-
ющие условия, в том числе допол-
нительные льготы. Так что если бу-
дут какие-нибудь глобальные пред-
ложения, допустим, с использова-
нием нашего транспортного коридо-
ра, мы будем этому всячески способ-
ствовать, потому что в этом у нас
очень четкий экономический инте-
рес.

- Если вновь вернуться к при-
ватизации в сфере энергетики.
Какие еще объекты будут вы-

несены на продажу и будут ли
участвовать в аукционах рос-
сийские компании?

- Хотел бы отметить, и об этом я
заявил находившему недавно в Тби-
лиси спикеру Совета Федерации
Сергею Миронову, что я очень до-
волен сотрудничеством с российс-
кими энергокомпаниями.

В конце 2003 года, когда в Гру-
зии установилась новая власть, мое
личное представление о сотрудни-
честве с Россией в сфере энергети-
ки было сложным. Вместе с тем
были преодолены практически все
проблемы, и у нас сегодня очень
нормальные, рабочие отношения с
энергетическими компаниями Рос-
сии, работающими в нашем регио-
не.

Что касается планов приватиза-
ции в области энергетики, то мы
собираемся приватизировать прак-
тически все энергообъекты, кроме
магистрального газопровода и Ин-
гуриГЭС. Относительно последней
причина известная - часть Ингури-
ГЭС находится на территории Аб-
хазии.

Все остальные энергообъекты бу-
дут объявлены в приватизацию в
начале мая. Процесс, наверное, бу-
дет долгим и завершится предполо-
жительно к концу лета следующего
года. Тогда практически весь энер-
гетический сектор Грузии, кроме
высоковольтных линий электропе-
редачы и магистрального газопро-
вода, будет передан в частную соб-
ственность.

Кто именно будет участвовать в
приватизации энергообъектов,
пока не могу сказать. Однако абсо-
лютно уверен, что будет огромный
интерес со всех сторон, в том чис-
ле и со стороны российских компа-
ний.

- Давайте перейдем к более
сложной теме - срокам вывода
российских военных баз из
Грузии. Российская сторона
сейчас говорит о трех годах...

- О четырех. Вроде бы это комп-
ромисс, с 11 лет снизили, довели
этот срок до четырех лет. Но вместе
с тем у нас совершенно четкая по-
зиция по этому вопросу. Грузинс-
кое правительство, грузинский на-
род не намерены давать согласие на
размещение иностранных военных
баз на территории Грузии. Россий-
ские военные базы должны быть
выведены из Грузии в возможно ко-
роткие сроки. И думаю, говорить о
том, что именно четыре года - это
технически возможные даты и так
далее, это неправильно.

Наши представители изучали
этот вопрос. Российские военные
базы можно вывести из Грузии в
течение шести-восьми месяцев. И
тем не менее наша позиция заклю-
чается в том, чтобы вопрос решил-
ся на договорной цивилизованной
основе между Россией и Грузией.

Это очень важно для наших
стран, для российско-грузинских
отношений. Поэтому мы ожидаем
компромиссов с российской сторо-
ны по поводу приемлемых сроков
вывода баз.

Мы предлагали и предлагаем вы-
вод российских баз с территории
Грузии до конца 2007 года. Это
вполне реальные сроки, и я наде-
юсь, что в ходе переговоров в Мос-
кве удастся договориться на этот
счет.

Хочу обратить внимание и на
прагматическую сторону вопроса.
Сегодня никто не сможет объяс-
нить, какой военный смысл имеют
российские базы на грузинской тер-
ритории, а потому сохранять их -
это значит отказываться от реше-
ния проблемы, которая осложняет
двусторонние отношения.

- В Москве существуют опа-
сения, что после вывода из
Грузии российских военных
баз их место займут американ-
цы.

- Мы совершенно четко объяви-
ли нашу политику. Грузия стре-
мится стать членом Европейского
Союза и НАТО. Мы уже начали
этот процесс. Но вместе с тем мы
заявляем - в Грузии не будут раз-
мещаться иностранные военные
базы. Никакие. Это наша принци-
пиальная позиция.

Так что вопрос не стоит таким
образом, что после вывода россий-
ских военных баз с грузинской тер-
ритории сюда будут введены базы
других государств, Соединенных
Штатов, например.

Но, вместе с тем, это не вопрос
двусторонних отношений Грузии и
России. Это наше собственное ре-
шение.

Вопрос о согласовании сроков
вывода российских баз должен быть
в ближайшее время решен, чтобы
мы сняли эту часть напряженнос-
ти в наших отношениях и перешли
к другим, более важным вопросам.

- Российская сторона под-
нимает вопрос о компенса-
циях за вывод своих военных
баз из Грузии. Называется
даже сумма - 300 миллионов
долларов. Как Вы проком-
ментируете это?

- Очень коротко я это проком-
ментирую. Мы никак не готовы
обсуждать вопросы о каких-то
компенсациях. Ничего компенси-
ровать мы не собираемся. Един-
ственное, что мы готовы, может
быть, обсуждать, - вместе с Рос-
сией работать над возможными
источниками финансирования
вывода российских вооружений с
территории Грузии. Причем Гру-
зия из своего бюджета не соби-
рается финансировать этот про-
цесс.

Мы ничего не готовы финан-
сировать сами. Мы готовы вмес-
те с Россией работать над поис-
ком источников финансирования
- это могут быть Соединенные
Штаты, Европейский Союз, но,
в любом случае, это не будут день-
ги грузинских налогоплательщи-
ков.

- В Тбилиси делаются за-
явления, что у грузинской
стороны есть рычаги давле-
ния на российские базы, и
они могут быть задействова-
ны в случае, если не удастся
договориться о взаимоприем-
лемых сроках?

- Давление можно оказывать.
Рычагов много. Можно российс-
ким базам отключить электро-
энергию и воду. Но зачем это де-
лать, если мы хотим решить воп-
рос нормальным, цивилизован-
ным образом, путем переговоров?

- Допускаете ли Вы воз-
можность противозаконных
действий против российских
военных в Грузии?

- Грузинский парламент не-
давно уже принял соответствую-
щее решение, обязал правитель-
ство предпринять шаги по оказа-
нию давления на российские
базы, чтобы перевести их в ре-
жим вывода. Но вместе с тем ка-
кие-то противозаконные действия
против российских военных бу-
дут пресекаться.

У нас есть все возможности,
чтобы предотвратить правонару-
шения в отношении российских
военных, и мы их предотвратим.

Однако опять-таки повторю:
надо добиться договоренности о
сроках вывода российских баз с
территории Грузии. Если этого не
случится, к сожалению, будет
накал страстей, будет большая
напряженность, а это не в инте-
ресах ни Грузии, ни России.

- В Кишиневе на прошлой
неделе прошел саммит ГУУ-
АМ. Как руководство Грузии
оценивает роль и значение
этой организации? Как Вы
относитесь к мнению о том,
что ГУУАМ в ближайшей
перспективе может стать не-
коей альтернативой СНГ?

- Этот саммит очень важен -
фактически происходит реабили-
тация ГУУАМ. Мы приветствуем
возможность включения в ГУУ-
АМ новых членов.

Вместе с тем мнения о том, что
якобы ГУУАМ и СНГ каким-то
образом противостоят друг другу,
полагаю, неправильны. Вообще
будущее СНГ зависит не от того,
каким образом будет набирать
свое содержание ГУУАМ, а от
того, какое будет содержание са-
мого СНГ, какие вопросы там бу-
дут решаться. Будут ли это те воп-
росы, которые волнуют нас сегод-
ня.

Хочу отметить, что следующее
заседание Совета глав прави-
тельств СНГ пройдет 3 июня в
Грузии, возможно в Батуми. Мы
работаем сейчас как раз над этим.

Так что, еще раз повторяю: бу-
дущее СНГ зависит только от са-
мого СНГ, а не от того, как ГУУ-
АМ или любая другая региональ-
ная организация будут работать.
Если страны-члены СНГ найдут
для себя решения актуальных воп-
росов в рамках СНГ, то Содруже-
ство будет эффективным, если же
нет - значит, у СНГ появятся про-
блемы.

ГУУАМ была создана как реги-
ональная организация для реше-
ния экономических, прежде все-
го, коммуникационных вопросов.
Я не исключаю, что в рамках
ГУУАМ будут обсуждаться и дру-
гие вопросы. Но это будет не про-
тивопоставление, не противосто-
яние этой региональной органи-
зации какой-либо другой или ка-
кой-то конкретно стране. Тем бо-
лее мы никогда не ставили перед
собой цели с помощью ГУУАМ
противостоять России.
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Не ждать милостей у природы
Врачи прилетели... и улетели
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Правительство Грузии планирует выделить для
пострадавших от стихии регионов 20 миллионов
лари. Как заявил премьер-министр Зураб Ногаи-
дели, в следующую среду правительство предста-
вит парламенту проект изменений в Государствен-
ный бюджет, который предусматривает выделение
этих средств. По заявлению премьера, из 20 мил-
лионов 15 будут использованы на строительство
дорог и восстановление мостов, пять – на другие
мероприятия. Кроме того, по словам Ногаидели,
оказать помощь семьям, пострадавшим от стихии,
готовы грузинские бизнесмены и международные
организации. «В ближайший период мы откроем
специальный счет, поступившие на него суммы
будут аккумулированы и полностью использованы
для семей, пострадавших от стихии», - заявил пре-
мьер-министр. В то же время разговоры о размере
ущерба, причиненного стране стихией, пока преж-
девременны, хотя уже сейчас понятно, что потери
велики.

Между кутаисской мэрией, городским законо-
дательным собранием и краевой администрацией
произошел раскол. В ночь на среду со скандалом
завершилось заседание законодательного собрания,
депутаты которого не приняли предложенную го-
родским отделом культуры программу реформ. «Но-
вое правительство Кутаиси не хочет, чтобы в име-
ющем богатые традиции городе существовала куль-
тура. Мы не допустим сокращения финансирова-
ния, которое предполагается осуществить в отно-
шении театра имени Месхишвили, кукольного и
оперного театров, симфонического оркестра и му-
зыкального училища», - заявил секретарь кутаис-
ского Сакребуло Вано Жоржолиани. С его пози-
цией согласны и представители краевой админист-
рации. «С таким правительством невозможно ра-
ботать. Или они – или мы», - заявил и.о. губерна-
тора Имерети Зураб Каджая, которого в мэрии на-
зывают «пережитком коммунизма».

Лили ГАБУНИЯ

- На сегодняшний день грузино–
российские отношения довольно на-
пряженые. Однако процесс налажи-
вания отношений пошел. Об этом
свидетельствует встреча министров
иностранных дел двух стран в Моск-
ве, где были достигнуты определенные
соглашения. Конечно, окончательно
вопрос еще не решен и переговоры
будут продолжаться. Но еще один
положительный шаг сделан.

Тематика российских баз не долж-
на стать главной с точки зрения обо-
стрения отношений. Обе стороны дол-
жны найти компромиссный путь, ко-
торый приведет к оптимизации отно-
шений между нашими странами. Ибо
речь идет о будущем нашей страны.

Интерес России к Грузии нам час-
тично известен. Россия тоже в курсе
наших устремлений. Поэтому дости-
жение взаимопонимания по целому
ряду экономических и политических
вопросов даст нам возможность вы-
вести страну из сложной ситуации и
стать на путь строительства процве-
тающей и богатой Грузии.

Конечно, взаимоотношения с Рос-
сией не являются решающими в этом
вопросе, однако их улучшение – одно
из условий, что страна найдет свою
нишу в Европе, не ухудшая при этом
отношений со своим северным сосе-
дом.

С выводом российских баз отноше-
ния наших стран сами собой, без уси-
лий с обеих сторон, не уладятся. На-
верное, произойдет замена баз на
антитеррористические центры. Гово-

Парламентарий Джумбер ПАТИАШВИЛИ:

«Следует рассчитывать
на свои силы»

рилось о том, что в этих структурах
наряду с грузинскими и российскими
будут работать и специалисты многих
других дружественных Грузии стран.
Противостояние по любому вопросу
нам ничего хорошего не принесет.

Напротив, мы все должны консо-
лидироваться для того, чтобы принять
активное участие в антитеррористи-
ческих мероприятиях. Так как в эпо-
ху глобализации расцвет и развитие
деятельности целого ряда крупных
террористических организаций недо-
пустимо.

Грузия - стратегическая территория
одного из важнейших геополитичес-
ких коридоров мира. Геостратегичес-
кое и геополитическое положение ее
довольно интересно, однако это не
означает, что это хорошо. Вопрос
имеет множество ньюансов. Спешка
не приведет нас ни к чему хорошему.
Хотя и медлить не стоит. Необходи-
мы довольно твердые, продуманные
шаги, которые помогут стране преодо-
леть сложное положение.

- Повлиял ли, на ваш взгляд,
предстоящий визит президента
Буша в Грузию на достижение
соглашения по российским воен-
ным базам?

- Я не хочу связывать эти два со-
бытия, так как сдвиги в вопросе вы-
вода баз наметились еще задолго до
этого. Сам визит Буша – большое яв-
ление в истории нашей Грузии. У
США – своя миссия. И свои интересы
в Грузии. Давайте надеяться на ви-
зит Джорджа Буша. Но, тем не ме-
нее, следует рассчитывать на свои
силы.

Интер-Пресс

- Прогнозировались ли произошед-
шее в Грузии наводнение и его мас-
штабы?

- Метеорологические условия текущего
года однозначно указывали, что в Грузии
ожидается наводнение. По данным нашей
службы, в стране есть 90 опасных районов,
которым угрожают наводнения. Там долж-
ны были быть проведены инженерно-стро-
ительные работы – укрепление берегов рек,
очищение русел. Информацию об этом мы
предоставляли как министерству, которо-
му были подотчетны, так и Кабинету ми-
нистров.

- Вашей службе поручено заботить-
ся об укреплении береговой полосы.
Насколько планомерно вы осуществ-
ляли эти мероприятия?

- После осуществления структурных из-
менений строительная деятельность на нас
больше не возлагается, для этого нет и со-
ответствующего финансирования. Суммы,
выделенные для работ по укреплению бере-
гов, распределяются по районам, и они ста-
ли карманными деньгами местных властей.
Эта проблема требует глобального решения.
Если суммы, выделяемые для работ по ук-
реплению берегов, не будут попадать в одну

Директор «Сакнапирдацва» Тариэл БЕРИДЗЕ:

«В Грузии много рек.
И все они потенциально опасны»

систему, их распределение по районам не
даст результатов.

- По сегодняшним данным, в ка-
ком положении находятся речные бе-
рега?

- На это только сейчас обратили вни-
мание, но плачевное положение сложи-
лось уже давно. Ежегодно возникает про-
блема в бассейне реки Риони. Каждый год
создается опасность выхода из берегов реки
Цхенискали и затопления Цагерского и
Лентехского районов. Аналогичные про-
блемы ежегодно стоят в Арагвском ущелье,
ущелье Терека, и так далее. В этом направ-
лении не существует государственного под-
хода, и все идет только по инерции.

- Когда в Грузии в последний раз
были проведены работы по укрепле-
нию береговой полосы?

- Последние 15 лет на побережье Чер-
ного моря масштабные работы не прово-
дились. Что касается рек, то проведенные
местными силами работы носят только се-
зонный характер. Из-за отсутствия цент-
рального финансирования наша служба
уже несколько лет не в состоянии прово-
дить эффективные мероприятия.

- С учетом имеющегося положения,
существует ли опасность экологичес-
кой катастрофы?

- Согласно метеорологическим условиям,
ожидается ухудшение погоды в бассейне реки
Риони. Существует опасность ее выхода из
берегов и затопления близлежащих сел. Со-
здает опасность река Ингури и ее притоки, а
также реки Цхенискали и Кура. С этой точ-
ки зрения самое тяжелое положение наблю-
дается в усть в Куры и Лиахви. Вполне ре-
альна опасность затопления центральной
части города Гори. Аналогичную опасность
создает и река Арагви. Хотя хуже всего то,
что реагирование на проблему начинается
после того, как ущерб уже налицо.

- Какая сумма необходима для про-
ведения инженерных мероприятий по
укреплению берегов?

- Сделать это одновременно невозможно,
так как в Грузии много рек и все они потен-
циально опасны. В Грузии 300-километро-
вая береговая полоса и для спасения горо-
дов от затопления работы должны прово-
диться планомерно, каждый год. Очень опас-
ные процессы начались на береговой полосе
Черного моря. Строительство нескольких
плотин на турецком отрезке реки Чорохи
создало опасность смыва Батумского аэро-
порта и южных берегов. Береговая полоса
значительно сужена, поэтому правительство
своевременно должно провести на ней ук-
репительные работы.

Многие помнят, как не столь давно по
Абхазскому телевидению прошли реклам-
ные сообщения о приезде в Сухум врачей
из российского города Красноярска. Что ж,
приезду высококвалифицированных вра-
чей мы всегда рады, тем более что в них
есть нужда. Да и российские медики сами
попросили, чтобы об их приезде широко
известили население.

Но, когда спустя несколько дней к Рес-
публиканской больнице потянулись страж-
дующие, то им на проходной заявили, что
приезжих врачей уже нет, уехали. Люди,
недоумевая, уходили. Что же приключи-
лось? Почему, едва прибыв в Абхазию, вра-
чи уехали? С этим вопросом я обратился к
главному врачу Республиканской больни-
цы Л.Ачба.

- Прежде всего начну с предыстории, -
сказал Лев Николаевич. – Позвонили как-
то из Красноярска, представились колле-
гами и выразили желание приехать в Су-
хум, поработать в нашей больнице, во
здравие, так сказать, населения. Что ж,
пожелание приятное, и мы благодарны
всем тем медикам, кто приезжал в Абха-
зию в послевоенное время – из Москвы,
Санкт-Петербурга, Казани, Краснодара, с
Урала. Они работали вместе с нашими
врачами, исцеляли пациентов, ездили и в
отдаленные районы. И это эффективно ска-
зывалось в областях офтальмологии, кар-
диологии, нейрохирургии и других.

Так что мы с радостью ожидали приезда
новой группы врачей. Как и подобает по
нашим традициям, мы их встретили, раз-
местили, уделили внимание. На следую-
щий день стали обговаривать программу
работы. Старший из троих краноярцев
представился профессором, другой мужчи-
на – кандидатом наук, а женщина – про-
сто врачом. Из медицинских документов
явствовало, что профессор обладает мно-
гими сертификатами и чуть ли не ежегод-
ными аттестациями в том или ином меди-
цинском учреждении. Немного, правда,
удивило, что все документы абсолютно но-
венькие, будто их только что отпечатали в
типографии. Второй коллега объяснил, что
его кандидатская находится на утвержде-
нии и ее подошлют. Женщина показала
диплом недавней выпускницы мединсти-
тута. В профессиональной беседе чувство-
валось, что старший в группе наделен со-
ответствующими знаниями, близка ему и
практика, чуть в меньшей степени это
можно было сказать о кандидате наук, а
вчерашняя студентка – как говорится, пока
«сырой материал».

- Я предложил, - говорит Л.Ачба, - со-
гласовать вопросы их предстоящей дея-
тельности с Минздравом республики. «Мы
не прочь, - сказали они, - но попозже, тем
более что наша цель – не просто порабо-
тать в Абхазии, но и перебраться сюда», и
попросили  помочь с местной пропиской,
приобретением гражданства, жилья, тру-
доустройством на хорошие места их жен.

Вчера «СГ» опубликовала статью из выходящей в Сухуми газеты «Республика Абхазия» под
заголовком «Заявление ФНЕ комментирует премьер-министр РА А.Анкваб». А сегодня мы пред-
ставляем еще одну публикацию этой газеты, которая не менее ярко иллюстрирует события, про-
исходящие сегодня в Абхазии.
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Скоротечный медицинский вояж
Или о том, почему красноярские
врачи так быстро покинули Абхазию

А пока, дескать, побыстрее дайте телерек-
ламу. И очень обиделись, что с рекламой
в тот же день не вышло (не было электро-
энергии), предъявили претензии и к жи-
лью, и мы поселили их в больнице.

Наконец, реклама прошла, и появились
первые пациенты. В ходе предварительной
беседы мы договорились о тех сферах, ко-
торыми они займутся – сосуды, грудная
клетка, щитовидная железа, проктология.
А женщина вызвалась проявить себя в об-
ласти пластической хирургии.

- Но меня насторожило, - замечает Лев
Николаевич, - что они собирались делать
и такие операции, которые в медицине
недостаточно апробированы. Например,
лечение подагры и сахарного диабета на
фоне ожирения путем наложения шуфта
на желудок (перетягивание или внедре-
ние в желудок инородного тела). Этот
метод заявил о себе недавно, и никто пока
не может предсказать, насколько благо-
творным будет результат такого хирурги-
ческого вмешательства. Готовы они были
проводить и операции, связанные с вос-
становлением девственности, увеличени-
ем потенции и другие, столь же щепетиль-
ные. В первую очередь такие операции
должны были проводиться на молодых лю-
дях, которым наши гости собирались рас-
полосовывать скальпелем нижние, дели-
катные части тела и что-то убирать, пе-
ретягивать и т.д.

Я стал объяснять им, что у нас нет ос-
трой необходимости в подобных хирурги-
ческих услугах, да и не мешало бы знать
хотя бы немного менталитет народа, к ко-
торому ты приезжаешь. Вижу, мое суж-
дение им не понравилось. Тогда, говорят,
будем делать операции опухолей в облас-
ти грудной клетки, прямой кишки и абс-
цессов и др. Мы настояли, чтобы прежде
наши гости встретились с местными он-
кологами. Не очень довольными были
красноярцы  и этой встречей.

Попросили выделить им отдельный ка-
бинет. И вот здесь подхожу к вопросу об
оплате их услуг. Его они обходили сторо-
ной, хотя – продолжает Л.Ачба, - я пре-
дупредил их об индивидуальном подходе
к пациентам и обязательном согласова-
нии размеров оплаты с нашим министер-
ством. Пару дней я по болезни отсутство-
вал, а когда вышел на работу, узнал, что
консультации прошли уже 20 больных и
16 человек должны были лечь на опера-
цию. Консультация обходилась им в 500
рублей. А с больного, у которого было два
жировика на теле (наши врачи удаляют
их в течение 10-15 минут), они попро-
сили 20 тысяч рублей (!). К другому че-
ловеку, находившемуся в тяжелом состо-
янии, с быстро прогрессирующей болез-
нью (его уже и трогать нельзя было), при-
гласили на консультацию профессора. Он
настоял на срочной операции, которую
сам же и консультировал. Человек умер
на операционном столе.

Следующим требованием сибирских меди-
ков стало предоставление им обособленного
отделения как самостоятельной единицы. И
чтобы никто не вмешивался в их деятель-
ность – операции они будут проводить лич-
но и все решать сами. Чувствовалась в их
действиях и разговорах некая поспешность.
Уже стали вести речь о том, что приехали в
Абхазию только на 50 дней, а когда я пред-
ложил им обговорить все вопросы их рабо-
ты у нас с коллективом больницы, то, посо-
вещавшись между собой, гости заявили, что
решили уехать. Мне только и оставалось, что
предоставить им машину до границы на
Псоу.

Вот такая медицинская, если можно ее так
назвать, история приключилась в Сухуме.
Выслушав рассказ Л.Ачба, я невольно
вспомнил тех виденных мною людей, кото-
рые спешили в больницу на консультацию
к приезжим врачам. Считаю, что этим не-
состоявшимся пациентам все же повезло.
Ведь при той бурной хирургической деятель-
ности, которую разворачивали красноярцы,
каждый второй из их подопечных оказался
бы на операционном столе, хотя не всем это
требовалось. Ведь гости не раз сетовали:
мало пациентов, мало операций.

А кому бы адресовали свои вполне воз-
можные претензии спустя 50 дней те, кто
решился на пластические операции или на
укрепление своей мужской силы?

Вспомнились мне и откровенные расска-
зы врачей, которым довелось работать в аф-
риканских странах. Когда лечишь жителей
какого-либо племени, - не стесняясь, откро-
венничали они, - то воспринимаешь их как
огромный пласт живых фантомов, нечто вро-
де муляжей для практических занятий в ме-
дицинских вузах, на которых можно отра-
батывать свою технику, набить руку на той
или иной операции. Тем более, что афри-
канские пациенты готовы на все, лишь бы
полечиться у «большого приезжего доктора»
и затем отблагодарить его.

Наверное, красноярские врачи все же
специалисты в своем деле. Но создается
впечатление, что их стремление побыст-
рее заработать обусловило пренебрежение
ими главной заповеди клятвы Гиппокра-
та: «Не навреди». Что же касается мест-
ных пациентов, то пора нам преодолеть
стереотип: приезжий врач – всегда лучше
нашего. Тем более что в послевоенное вре-
мя абхазские медики произвели – в раз-
ных сферах – ряд операций на таком уров-
не, что удивили медицинских светил. И
это при нашей материально-технической
базе, на обновление которой не всегда
хватает средств.

Конечно, любая консультация, иная по-
мощь российских и других медиков может
вызывать только чувство благодарности. Чего,
увы, не скажешь о торопливом красноярс-
ком трио.

Публикацию подготовил
Юрий КУРАСКУА
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пострадавшим
от стихии

Интер-Пресс

Кутаисские
разборки

Интер-Пресс



СПОРТ

 

 

Н
Е

Д
Е

Л
Я

29 апреля 2005 г.

7«Энфилд Роуд» рассудит
Чемпионский финиш «Динамо»
Асатиани Абрамовичу не по корману
Чиполинни сходит с дистанции
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Футбол. Чемпионат Англии. Премьер-лига. 35-й тур. НЬЮКАСЛ
– МИДЛСБРО 0:0.

Футбол. Товарищеские матчи. МЕКСИКА - ПОЛЬША 1:1. БРАЗИ-
ЛИЯ – ГВАТЕМАЛА 3:0.

Футбол. Кубок России. Полуфинал. Первый матч. ХИМКИ - АМ-
КАР 2:0

Баскетбол. НБА. Четвертьфинал. Западная конференция. САН-
АНТОНИО – ДЕНВЕР 104:76 (Счет в серии: 1:1). ФИНИКС - МЕМФИС
108:103 (Счет в серии: 2:0). Восточная конференция. ЧИКАГО - ВА-
ШИНГТОН 113:103 (Счет в серии: 2:0)

Баскетбол. Евролига ФИБА. Стамбул. Финал четырех. Полуфи-
нал. ФЕНЕРБАХЧЕ (Турция) - БК «КИЕВ» (Украина) 72:88. ХИМКИ (Рос-
сия) - ДИНАМО (Санкт-Петербург, Россия) 81:92.

Теннис. Эшторил, Португалия. Мужской турнир Estoril Open.
Призовой фонд 531.250 евро. Открытые корты, грунт. Одиночный
разряд. Коста (Испания) - Массу (Чили, 5) 3:6, 6:3, 6:3. Второй круг.
Гарсия-Лопес (Испания) - Й. Юханссон (Швеция, 3) 6:2, 6:4. Гаудио (Ар-
гентина, 2) - Табара (Чехия) 6:2, 6:1.

Теннис. Эшторил, Португалия. Женский турнир Estoril Open.
Призовой фонд 140.000 долларов. Открытые корты, грунт. Оди-
ночный разряд. Второй круг. Рандриантефи (Мадагаскар, 6) - Санчес-
Лоренсо (Испания) 4:6, 6:0, 6:2. Дулко (Аргентина, 3) - А. Бондаренко (Ук-
раина) 6:2, 6:3.

Теннис. Варшава, Польша. Женский турнир J&S Cup. Призовой
фонд 585.000 долларов. Открытые корты, грунт. Одиночный раз-
ряд. Второй круг. Кузнецова (Россия, 2) - Смашнова (Израиль) 6:2, 4:6,
6:0.

Велоспорт. Авенше, Швейцария. Мужчины. Этап Pro Tour. Мно-
годневка «Тур Романдии». Первый тур (вокруг Авенше, 166 км). 1.
Петакки (Италия, «Фасса Бортоло») - 3:42.55. 2.Стеелс (Бельгия, «Давита-
мон-Лотто») - то же время. 3.Корфф (Германия, «Т-Мобайл»).
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Берлускони
купил Тотти?
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Патрон итальянского футбольного
клуба «Милана» - и, по совместитель-
ству, премьер-министр Италии - Силь-
вио Берлускони отказался от коммен-
тариев информации о переходе ны-
нешним летом нападающего Фран-
ческо Тотти из «Ромы» в «Милан».
Однако он улыбнулся и кивнул голо-
вой в знак согласия, отвечая на воп-
рос «купил ли он Франческо Тотти для
своей команды?», сообщает итальян-
ское издание La Gazzetta Dello
Sport.
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Японский миллиардер
ушел из МОК

Об окончании спортивной карье-
ры объявил один из самых титулован-
ных и популярных велогонщиков-про-
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Легенда уходит!

Английское равновесие
Полуфинал. Лондон. Стадион «Стэмфорж Бридж»

Челси –
Ливерпуль 0:0

П ре д уп ре жд е н и я :
Коул, 59, Кежман, 79 –
Бишчан, 57, Хави Алонсо,
87

Челси: Чех, Джонсон,
Рикарду Карвалью, Терри,
Галлас, Дж. Коул (Кеж-
ман, 78), Макелеле, Лэм-
пард, Тиагу (Роббен, 59),
Гудьонсен, Дрогба

Ливерпуль: Дудек,
Финнан, Хююпя, Карра-
гер, Траоре, Бишчан (Кью-
элл, 87), Хаби Алонсо,
Луис Гарсия (Шмицер,
90), Джеррард, Риисе, Ба-
рош (Сиссе, 66)

Судья: Сарс (Франция)
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«Я доволен ничьей...»
- Нулевая ничья – неплохой для нас результат. Это, ко-

нечно, не то, к чему мы стремились в домашней игре, но и
этот результат в полуфинале Лиги чемпионов оставляет
нам неплохие шансы для выхода в финал. В прошлогоднем
полуфинале, когда я тренировал «Порту», мы дома также
сыграли вничью с испанским «Депортиво», но в гостях по-
бедили со счетом 1:0. Через неделю в ответном матче в Ли-
верпуле мы также будем действовать на контратаках.

Главный тренер «Ливерпуля»
Рафаэль БЕНИТЕС:

«Мы могли победить...»
- Во втором тайме мы могли вырвать по-

беду. Зато теперь мы знаем, что можем по-
бедить «Челси». И на «Энфилд Роуд» дока-
жем это. На своем поле мы постараемся по-
казать хорошую игру, но в то же время бу-
дем предельно внимательны к опасным кон-
тратакам «Челси».

Предпочтения
William Hill

Букмекерская контора
William Hill опубликова-
ла в четверг новые коэф-
фициенты на победу в
Лиге чемпионов.

«Милан» – 4:5; «Челси»
– 7:4; «Ливерпуль» – 5:1;
ПСВ – 25:1.

Переиграв на выезде со счетом 3:1 своего
ближайшего конкурента, столичное «Дина-
мо» сделало очередной шаг к завоеванию
своего двенадцатого чемпионского титула.
Героем центрального поединка тура стал
новобранец «бело-голубых» Шота Бабунаш-
вили, в начале второго тайма забивший
«Тбилиси» дважды. На 53-й минуте он точ-
но пробил с лету после передачи Георгия
Челидзе, а всего через две минуты, перепра-
вив мяч в сетку головой, оформил дубль.
Две разящих атаки обеспечили динамовцам
солидное преимущество, однако останавли-
ваться на достигнутом они явно не собира-
лись, и на 63-й минуте лучший бомбардир
первенства Грузии Леван Мелкадзе ударом
с 25 метров довел счет до разгромного. Един-
ственное, что удалось сделать «Тбилиси», это
забить гол престижа - в составе хозяев от-
личился вышедший на замену Реваз Бара-
бадзе. После очередной победы в активе ди-
намовцев 64 очка, что практически гаран-
тирует им двенадцатый чемпионский титул.

А вот беспроигрышная серия «Зестафо-
ни» из 12 матчей прервалась в поединке со
столичным «Локомотивом», который после
возобновления чемпионата также обходился
без поражений. Железнодорожники с ходу
пошли в атаку, попытавшись найти брешь
в обороне гостей уже на первой минуте. На
десятой минуте великолепный шанс от-
крыть счет выпал Левану Саникидзе, но он
с близкого расстояния промахнулся. На 25-
й минуте за игру рукой одного из защитни-
ков арбитр назначил в ворота «Зестафони»
пенальти, который реализовал Григол Они-
ани. Несмотря на все попытки гостей спас-
ти игру результат на табло не изменился, и
«Локомотив», заработав очень важные три
очка, приблизился к третьему месту.

Кутаисские торпедовцы со счетом 3:0
разгромили «Колхети» и перебрались на вто-
рую позицию. Стоит отметить, что погряз-
шие в финансовых проблемах гости прибы-
ли в Кутаиси в ослабленном составе и без
главного тренера.

Действующий чемпион Грузии «ВИТ-
Джорджия» разгромил «Дилу» - 4:0, а «Сио-
ни» в родных стенах одолел батумское «Ди-
намо» - 2:1.

«Динамо» - титул гарантирован!
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Известный в прошлом комментатор Зураб Петриашвили решил
баллотироваться на пост президента Федерации футбола Грузии
на предстоящем 11 июня внеочередном съезде ФФГ. Об этом 55-
летний Петриашвили, являющийся вице-президентом обществен-
ной организации «Лига поклонников грузинского футбола» и чле-
ном Дисциплинарного комитета ФФГ, заявил на пресс-конферен-
ции в Тбилиси.

В конце 60-х годов Петриашвили играл за юношескую сборную
Грузии, был лучшим бомбардиром юношеского турнира спарта-
киады народов СССР 1967 года, привлекался к матчам в составе

Кандидатов уже трое юношеской сборной СССР. Выступал за тбилисские клубы «Шевар-
дени», «Синатле», играл за дубль тбилисского «Динамо». В 27 лет,
из-за травмы, он завершил карьеру футболиста.

Закончив факультет журналистики Тбилисского пединститута,
в 1978-90 годах Петриашвили работал футбольным комментато-
ром Грузинского радио и телевидения, в 80-х годах вел радиоре-
портажи о матчах чемпионата СССР и для Всесоюзного радио.

В предвыборной компании Петриашвили будет помогать груп-
па бывших футболистов тбилисского «Динамо» и ланчхутской «Гу-
рии» - Гоча Ткебучава, Мераб Тевзадзе, Давид Угрелидзе.

Ранее кандидатуры на пост главы ФФГ выдвинули знаменитый
в прошлом нападающий тбилисского «Динамо» и сборной СССР,
член исполкома ФФГ 53-летний Владимир Гуцаев и бывший ка-
питан «Динамо» и сборной Грузии 33-летний Георгий Немсадзе.

Абрамович в шоке!
Сумма, которую запросили руководители российского футбольно-

го клуба «Локомотив» за грузинского легионера Малхаза Асатиани,
отпугнула даже владельца лондонского «Челси» Романа Абрамовича.

Роман Аркадьевич лично занимался переговорами по Асатиани.
С «Локомотивом» он связался еще зимой. Хозяин «Челси» предло-
жил руководству чемпионов России самому назначить цену за та-
лантливого игрока. Но деньги, которые «Локо» запросил за Асатиа-
ни, заставили Абрамовича отказаться от первоначальной затеи.

Железнодорожники заявили, что отдадут Малхаза не меньше
чем за... десять миллионов долларов!
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- У меня остались приятные воспоминания от общения с
Андреем Шевченко и Кахи Каладзе. И я был рад повидать
обоих игроков... на «Сан-Сиро». А больше всего в свое вре-
мя поразило то, как легко они переносили физические на-
грузки в «Милане». После киевского «Динамо» им они ка-
зались, по-моему, игрушечными. Ну а про игровые каче-
ства обоих футболистов ничего нового и говорить не надо:
все и так все знают. Оба игрока прошли у легендарного
Валерия Лобановского такую суровую школу, что она по-
зволила им быстро вжиться в трудные реалии Серии А».

Тренер Альберто ДЗАККЕРОНИ

Японский миллиардер Йошиаки Цуцуми прекратил почетное членство
Международного олимпийского комитета (МОК). Об этом в среду заявили
представители МОК, сообщает Reuters.

70-летний Цуцуми по собственной инициативе вышел из состава первых
лиц МОК на прошлой неделе в ожидании результатов расследования его дела
комиссией по этике.

Цуцуми был арестован в Японии в марте по подозрению в мошенничестве
и проведению незаконных операций с ценными бумагами после того, как
вскрылись грандиозные фальсификации в отчетах принадлежавшей Цуцуми
железнодорожной компании.

Как сообщили представители МОК, Цуцуми собственноручно написал
письмо о своем решении в лозаннский офис комитета.

фи 38-летний италья-
нец Марио Чиполли-
ни, сообщает
Reuters.

Чемпион мира-
2002 в течение 16 лет
оставался сильней-
шим финишером
мира, одержав за ка-
рьеру 189 побед. Чи-
поллини - один из не-
многих, кому удава-
лось выигрывать эта-
пы всех трех супер-
многодневок мира -
испанской «Вуэльты»,
итальянской «Джиро»
и французского «Тур
де Франс». На этапах
«Джиро» он побеждал

больше всех в истории - 42 раза и 12
раз оказывался первым на этапах «Тур
де Франс».

Бывший капитан «Торонто» Реджинальд Хорнер скончался в среду в возра-
сте 95-ти лет, сообщает АР. Хорнер был старейшим из живущих нхловцев. В
1932 году он выиграл Кубок Стэнли.к
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а Скончался старейший нхловец

Светлана Кузнецова, чья допинг-про-
ба В на днях подтвердила положитель-
ные результаты первоначального анали-
за, взятого у россиянки в минувшем де-
кабре, через некоторое время намерена
обнародовать все факты произошедше-
го. «Лекарство от гриппа дал мне мой
врач. При этом проба В только-только
вскрыта. Подождите немного, и мы об-
народуем фамилии, названия, чтобы

Кузнецова все разъяснит

д
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г все убедились, что в этой истории все

чисто», - рассказала Кузнецова.
«В газетах пишут неправильно, буд-

то я настаивала на этой перепровер-
ке, - продолжила теннисистка. - Но
проба В должна быть изучена. По пра-
вилам результаты допинг-теста преда-
ются огласке только после вскрытия
обеих проб, но почему-то информация
обо мне была обнародована раньше.
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8 Х И Т ЫТак как в Грузии - никто не поет
Шарапову признали красавицей
Один Leon с четырьмя двигателями
В Тбилиси начинается конкурс пианистов
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Певец Зураб СОТКИЛАВА:

«Культура - это
мировая ценность»
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Российская
теннисистка
Мария Шара-
пова вошла в
список 50 кра-
сивейших людей
мира, который
будет опублико-
ван в пятницу
американским
ж у р н а л о м
People. В част-
ности, она ста-
ла самой краси-
вой спортсмен-
кой. А первое
место в «общем
зачете» рейтин-
га заняла кино-
актриса Джу-
лия Робертс, ко-
торая и украсит
обложку жур-
нала. Кроме
Шараповой мир
спорта в этом
списке также
представляют
футболист Дэ-
вид Бекхэм, бас-
кетболист Ду-
айн Уэйд и быв-
ший игрок аме-
риканской фут-
больной лиги
Тим Грин.

АФИШААФИША
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Тависупали театри

«Джинсовое поколение», 19.00
Самепо убнис театри

«Все – мои дети», 19.00
Театр одного актера

«Маленький принц», 18.00
Театр пантомимы

«Криманчули», 18.00

Концерт
Государственный концертный зал

Рок-группа «Бермуха», 19.00

Кино
Дом кино

Неделя российского кино.
«Игры мотыльков», 20.00

Выставки
Государственный музей искусств

Пасхальная выставка «Тека-микс»
Галерея «Хобби»

1 мая

Спектакли
Театр имени Сандро Ахметели

«Собаки улицы Палиашвили», 18.00
Театральный подвал на Руставели

«Премьера», 20.00
Театральный подвал в Ваке

«Другая луна», 19.00
Тависупали театри

«Дон Жуан», 19.00
Самепо убнис театри

«Здесь, в этой обители...», 19.00
Театр Грибоедова

«Кроткая», 18.00
Армянский театр

Безымянная звезда, 17.00

Кино
Дом кино

30 апреля

29 апреля

- Я могу похвастаться, что у грузин такие народные песни, каких ни у
одного народа нет. Но это мое субъективное мнение, я так считаю. И грузины
поют свои песни, как никто в мире не поет, - это многоголосье, тембровая,
кружевная какая-то вязь в голосах.

Для меня написал Отар Татакишвили цикл грузинской народной музыки.
Мы сидим за столом и поем свои песни, немножко выпили и поем, нам нра-
вится петь. Если кто бывал за грузинским столом - идет сплошное пение и
разговор тамады. Так вот, я сказал: «Отар Васильевич, давайте вот эти песни
вынесем на эстраду, что мы за столом поем. Это же так красиво, так здорово».
И он придумал очень оригинальную, очень красивую форму: дубль-квартет
мужской, камерный оркестр и солист – я...

Когда «Аппассионату» давали Ленину слушать, он сказал: «Не давайте мне
ее слушать, выключите - я должен подписаться под тем, чтобы расстрелять два
миллиона казаков»...

Считаю, что разъединения культур не должно быть, и не только между Гру-
зией и Россией, а вообще. Культура - это мировая ценность. Я за то, чтобы
все народы в этой культуре, в великой культуре только дополняли ее своими
национальными характерами, какими-то вещами, гениальностью, поднима-
ли ее на какие-то высоты, как поднимали Бетховен, как поднимали великие
композиторы Италии, Франции. И я считаю, что это общее, это нельзя раз-
рывать, иначе не будет развития. Это должно все кружиться в одной массе,
тогда прорываться будут очень интересные вещи...

Признание People

Неделя российского кино. «Ночь светла»,
20.00

Выставки
Государственный музей искусств

Пасхальная выставка «Тека-микс»
Галерея «Хобби»

Пасхальная выставка (живопись,
графика)

Национальная картинная галерея
Персональная выставка,
приуроченная к 60-летию
Гии Джапаридзе
(скульптура, живопись)

Галерея детского рисунка
Работы юных художников
«Европа-Грузия»

Цирк
Представление мастеров циркового
искусства Грузии, Украины и России,
12.00, 15.00

Турецкий
гамбит
В кинотеатре
«Руставели»

Шпионский детектив
по одноименному рома-
ну Бориса Акунина –
того же Григория Чхар-
тишвили. Роман «Ту-
рецкий гамбит» продол-
жает литературный про-
ект «Приключения Эра-
ста Фандорина», нача-
тый конспирологичес-
ким детективом «Аза-
зель». Рассказывать о
фильме бессмысленно.
Скажем только, что со-
бытия разворачиваются
в 1877 году, во время
русско-турецкой войны.
Надо или прочесть ро-
ман (а лучше всю се-
рию!), или посмотреть
картину. А она того сто-
ит. Российский ответ
Голливуду состоялся –
после пятого уик-энда
фильм посмотрели по-
чти пять миллионов зри-
телей. Кассовые сборы
«Турецкого гамбита» со-
ставили 18 миллионов
долларов.

Режиссер: Джаник
Файзиев. В ролях:
Егор Бероев, Владимир
Ильин, Ольга Красько,
Марат Башаров, Дмит-
рий Певцов, Виктор
Вержбицкий, Андрей
Краско, Гоша Куцен-
ко...

Концерт
Большой зал консерватории

Открытие Второго Тбилисского
международного конкурса молодых
пианистов, 17.00

Пасхальная выставка (живопись,
графика)

Национальная картинная галерея
Персональная выставка, приуроченная
к 60-летию Гии Джапаридзе
(скульптура, живопись)

Галерея детского рисунка
Работы юных художников
«Европа-Грузия»

«СГ-Неделя» уже представля-
ла женский аромат от Кеннета
Коула - Black for her. Сегодня
очередь мужского одеколона
Black for him. Его выпуск на-
прямую связан с 20-летним
юбилеем творческой деятельно-
сти Коула. Это экстраординар-
ный аромат. Он олицетворяет
«городской дух и стиль»: сме-
лый, самоуверенный, совре-
менный. Аромат представляет
собой микст мяты и мандари-
на, обогреваемый запахом
цветка лотоса и еще несколь-
кими просто фантастическими
запахами.

BLACK FOR HIM
В сети магазинов Ici-Paris

SEAT Leon

На новом Leon’е будут ставить четыре двигателя:
два бензиновых и два дизельных. Все из довольно мно-
гочисленного набора агрегатов концерна Volkswagen,
в который входит SEAT. Помимо двигателей и ди-
зайна у Leon обновилась и ходовая часть. Передняя
подвеска конструктивно такая же, как и раньше,
независимая, на стойках McPherson, но собрана на
новом алюминиевом подрамнике. Задняя подвеска
теперь многорычажная и полностью независимая.
Leon оснащен электроусилителем руля, ABS, трэкшн-
контролем и ESP. Пассивную безопасность обеспе-
чивают шесть подушек безопасности, ремни безопас-
ности с преднатяжителями и ограничителями уси-
лия. Машину будут продавать в четырех вариантах:
Reference, Stylance, Sport и Sport-up. Какое осна-
щение будет у автомобиля в каждом из этих вариан-
тов, пока не сообщается, также как и то, сколько
будут стоить новые Leon. Очевидно, об этом объявят
после официальной премьеры нового поколения Leon
на международном автосалоне в Барселоне. Испан-
ская выставка откроется пятого мая.

Waiting For The Sirens’Call
Новый альбом New Order, рав-

но как и предыдущий 2001 года —
более тяжеловато-гитарный, ми-
нимально — электронный. Откры-
вает пластинку песня Who’s Joe?.
New Order — одни из пионеров тех-
но и электро и на сцене уже чет-
верть века. Именно эта группа вы-
пустила самый тиражный 12-дюй-
мовый сингл, признанный класси-
кой электронной поп-музыки —
Blue Monday. В конце 80-ых груп-
па записала альбом Technique, где
гитарные вещи перемежались но-
ворожденным эйсид-хаусом. Всего
на новом альбоме манчестерской
легенды 11 композиций. Из нетя-
желых вещей New Order стоит от-
метить Morning Day And Night, де-
бютный сингл Krafty, Hey Now What You Doing и приближенный к элек-
тро-рэгги трек I Told You So. Новый альбом — это высочайшей пробы
гитарный инди-поп, местами самый жесткий за всю историю коллекти-
ва. Все фирменные блюда New Order сервированы в наилучшем виде —
и гулкий, вкусный соло-бас Питера Хука, и блаженно-психоделические
соло-па Бернарда Самнера. Это «классический New Order» образца 80-х
годов!

Многочисленные достоинства PES 4 вкратце можно
охарактеризовать так - это футбол. Здесь очень многое
зависит от подопечных, вернее - от их характеристик.
Все движения натуральны, анимация бесподобна, о
местной физике нужно слагать оды. А какие забивают-
ся голы... В падении головой, ножницами, через себя, с
ходу, положив набок корпус, от земли... Можно забить
даже с центра поля - но не чаще, чем в реальной жиз-
ни! Первые два уровня сложности - вводные, предназ-
наченные лишь для изучения управления. На трех-
четырех «звездах» начинается футбол: AI-игроки пе-
рестают изображать манекенов, резво носятся и порой
заколачивают голы. Но самое интересное вас ждет на
пяти и шести «звездах».

Системные требования: Pentium III/Athlon 800
МГц, 128 Мб памяти, 3D-ускоритель с 64 Мб памяти,
800 Мб на винчестере. Рекомендуемые требования:
Pentium 4/Athlon XP 1.5 ГГц, 256 Мб памяти,
3D-ускоритель со 128 Мб памяти,

3 Гб на винчестере, геймпад

Pro Evolution Soccer 4


